

POR MES \$ 2
Núm. sueldo 10 cta.
PORTE PAGO

LA VANGUARDIA

POR MES \$ 2
Núm. sueldo 10 cta.
PORTE PAGO

Redacción: U. Tel. 3815, Av.

DIARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA

Administración: U. T. 3910, 247.

Año XXX Número 5714.

Buenos Aires, Viernes 11 de Mayo de 1923

Red. y Adm., Reconquista 675

FACTORES DE ANARQUIA Y OPRESION

Hay aquí demasiados, para que necesitemos el fascismo

La llegada al país de agentes del señor Mussolini, con la misión de organizar aquí el Fascismo, fué señalada por LA VANGUARDIA, hace dos meses y medio, en la forma que cuadraba.

Desde el primer momento declarando que los fascistas eran huéspedes indeseables, aunque tuvieron la suerte de conquistar las simpatías de los órganos radicales, que, por otra parte, no hacían más que compartir los sentimientos de un miembro conspicuo del gobierno como el ministro clerical señor Gallardo.

El órgano ministerial más caracterizado, que acogió a los cuatro representantes fascistas con una extraordinaria reclusión gráfica, presentándolos cubierto el pecho de medallas, unas ganadas en la guerra europea, y otras acordadas por la marcha sobre Roma y Turin, nos hizo saber que aquellos traían "mensajes de salutación del fascismo italiano al argentino, recientemente constituido".

Mientras que otro órgano oficioso, más difundido, informaba de que todos ellos mostraban "sumamente satisfechos de la campaña realizada en toda la península italiana para expulsar (!) del territorio a los comunistas o miembros de instituciones fomentadoras de ideas avanzadas (!), y de la acción enérgica del actual jefe del gabinete, Mussolini".

Y, como dato elocuentemente ilustrativo acerca de los métodos propios de la organización fasciosa que la policía se ha creído en el deber de apoyar con todo celo, agregaba: "Para combatir a los exaltados (!), emplearon distintos medios, desde el aceite de castor, que hacían beber a los insurrectos (!), hasta el "meneghelo", ni más ni menos que una especie de cachiporra cubierta de clavos en su extremidad".

Después de hacernos intérpretes de los sentimientos de la clase trabajadora, la cual tenía que recibir la noticia con repugnancia y con las más justificadas prevenciones, creímos oportuno señalar la contradicción en que incurrieron la policía y el departamento de inmigración, que preocupados de librar al país de la filtración de bolshéeviques, no habían advertido que esos huéspedes eran absolutamente indeseables, de acuerdo con la constitución, la que ampara sólo "la entrada en el territorio argentino de los extranjeros que traigan por objeto labrar la tierra, mejorar las industrias, e introducir y enseñar las ciencias y las artes".

Lo que venían a enseñar y difundir los delegados fascistas era la demagogia y los métodos de violencia que repugnan a la constitución misma. El artículo 22 establece, en efecto, que "el pueblo no delibera ni gobierna sino por medio de sus representantes y autoridades creadas por esta constitución", y que "toda fuerza armada o reunión de personas que se atribuya los derechos del pueblo y pretenda obrar en su nombre, será castigada, en su caso, por el Poder Judicial de la Nación".

Si había que oponerse, hasta por dignidad, simplemente, a la organización del fascismo en la república, era necesario comenzar por poner de relieve su esencia, y su inadaptabilidad en este país, aun bajo el punto de vista de las conveniencias de grupos o partidos que no son solamente los de carácter proletario, o avanzado, según la expresión corriente.

Creíamos y continuamos creyendo, sin embargo, que el fascismo no tiene ambiente propio en este país, ya pretenda organizarse como agrupación nacional, ya reduzca su radio de acción a la "colonia" italiana.

En el primer caso, las clases conservadoras y los elementos patronales de combate cuentan ya con la Asociación del trabajo... ajeno, y con la llamada Liga patriótica. Insipida esta última en las mismas ideas y sentimientos que el fascismo, no ha podido aun organizarse en partido político, ni pensar seriamente en apoderarse del gobierno para implantar la dictadura, por razones locales que explican, también, la inadaptabilidad del fascismo: en primer lugar, porque aquí no necesita la clase rica apelar a recursos extraordinarios para la salvaguarda de sus intereses, desde que todos los partidos y los gobiernos rivalizan en esa tarea; y, además, porque la dictadura sería peligrosa para todo el mundo, pues en cada esquina aparecería un dictador, y nadie sabe quiénes se liarían de su férula.

Aunque el fascismo se limitara a desarrollar su acción o su influencia entre los italianos (y sus hijos!) residentes en la república, no sería por eso menos pernicioso. Prácticamente, la pretensión del fascismo sería dominar a una gran parte de la población de la república, desde que, por los estatutos proyectados, no solo operaría entre los italianos, sino entre los hijos de éstos.

Planes semejantes conspiran contra los intereses del país, a la vez que contra los de los mismos a quienes se querría atraer a un movimiento sin ninguna finalidad práctica o sana para ellos.

¿Puede sacar ventajas la república de que se formen aquí tantos partidos como nacionalidades de inmigrantes? Y a éstos ¿les interesaría más preocuparse de los problemas que se plantean en su país de nacimiento, y que han de resolverlos los que allí viven y luchan, o de los que aquí pueden resolverse con su influencia directa, y afectan a su vida y a su tranquilidad, lo mismo que a las de su familia?

El fascismo sería aquí, pues, un elemento disolvente, que contribuiría, aun sin proponérselo, a destruir la obra de los que buscan incorporar a la vida cívica del país a todos los que habitan su suelo, y constituyen hoy, para su progreso político, un verdadero peso muerto.

Todo esto, agregado a los peligros de perturbaciones, motivadas por pasiones o problemas ajenos a nuestro ambiente, en el que hay ya tantos factores de anarquía como los que ofrece la política criolla.

Bor fortuna, el fascismo no encuentra ambiente ni en la misma "colonia" italiana.

Nuestro deber, por el momento, es vigilar los pasos de los que piensan poder acimatarlo aquí, e ilustrar al pueblo sobre sus fines y sus métodos.

En los ferrocarriles del estado

Adopción del boleto kilométrico

Un sistema que debería generalizarse en todas las empresas

La administración de los ferrocarriles del estado ha resuelto implantar en las líneas del ferrocarril Central Norte Argentino el boleto kilométrico. Por el momento éste será expedido únicamente a los viajeros de comercio, pero existe el propósito de generalizarlo más tarde su concesión.

Estos boletos consistirán en una libreta con valas para cortos recorridos, canjeables por boletos en las estaciones, y se acordarán a los viajeros de comercio a solicitud de las casas representadas por el interesado, en la oficina de tarifas e informes, jefatura general de tráfico o superintendencia de la misma.

Este sistema de expender boletos para viajar en los ferrocarriles es el que se usa ampliamente en Europa y Estados Unidos.

Aun cuando se atravesen países de tan distintas lenguas e intervengan gran número de empresas ferroviarias, es posible recorrer toda Europa, desde Portugal a Rusia, sin necesidad de mudarse de tantos boletos como escuelas desee o necesite hacer el pasajero.

Basta para ello comprar boletos para tantos kilómetros de recorrido y usarlos en la medida que se necesiten.

En cambio, entre nosotros, a pesar de las inglesas las cuatro principales compañías ferroviarias, no han adoptado hasta hoy un sistema tan racional para la venta de sus boletos. No ha de ser a buen seguro porque no les sea posible entenderse. Creemos mejor que ello ocurre porque se entienden demasiado bien... siempre que les conviene.

¿Quién no recuerda el esfuerzo y el éxito común con motivo del último aumento de las tarifas?

El cambio de sistema, que representaría una gran comodidad y economía para los pasajeros, podría hacerse sin la menor dificultad en cuanto se resolviera implantarlo.

No es una verdadera ironía que pueda expeditarse desde cualquier punto de la república una carga — pagando su flete o remitiéndola a pagar — sin tener en cuenta cuántos ferrocarriles han de intervenir en el transporte, y no lo sea posible a un pasajero trasladarse desde un punto a otro sin sacar tantos boletos como trenes deba tomar?

Para enviar un vagón de carga desde Bahía Blanca a Córdoba, por ejemplo, basta con formular una simple carta de porte, aun cuando el vagón pueda ser remolcado quizás por las vías de los ferrocarriles Sud, Oeste y Central Argentino o Pacífico.

Para arregar luego la parte del flete que corresponde a cada empresa no el remolque realizado, existe una oficina de ajustes que establece fielmente las proporciones.

No podría hacerse otro tanto con los pasajeros, a los cuales se les somete ahora a un tratamiento molesto y oneroso?

Decimos oneroso, porque con el sistema actual no es lo mismo tomar desde Buenos Aires un boleto a Rosario y después otro desde aquí a Santa Fe, que

La colonización en el mensaje

En su mensaje inaugural, el presidente Alvear ha hablado de colonización. Lo ha hecho en términos tan generales y tan vagos, que no puede hablarse, en propiedad, de planes. Apenas unos cuantos enunciados, cuyo sentido verdadero hay que desentrañar con no poco trabajo.

En el mensaje se trata de precisar los caracteres que debe revestir la colonización oficial, pero no se menciona ni se insinúa siquiera dónde y cómo será ella establecida. ¿Colonizará el gobierno tierras fiscales o adquirirá tierras particulares para colonizarlas? ¿Es ésta una cuestión que no puede desdiferenciarse con solo los infames que suministra el presidente en su mensaje.

En cuanto a los caracteres que debe revestir la colonización oficial, el presidente Alvear los define con relativa claridad. "La colonización, dice, debe abarcar todas las regiones del país a fin de que se produzcan en las nuevas colonias todos los frutos que su inmensa territorio permite, contribuyendo a evitar la excesiva uniformidad actual de la producción". Suponemos que al hablar de "todas las regiones del país" entendiéndose que se trata de aquellas que se hallan vinculadas a los centros de consumo o a los puertos de embarque por medio de vías de comunicación económicamente practicables.

"Cada colonia, agrega después el doctor Alvear, debe ser suficientemente fuerte como para formar una cooperativa y merecer la confianza de los órganos de crédito y el apoyo de las demás instituciones concurrentes de la producción". Las cooperativas se forman más por la conciencia de los agricultores que por su capacidad pecuniaria. Una cooperativa es, por definición, una reunión de pequeños esfuerzos con fines de bien común. No se organiza porque la colonia sea fuerte o porque el gobierno haya hecho mayor o menor propaganda; surge porque cuando los colonos tienen formada una conciencia clara de sus ventajas y han adquirido la capacidad necesaria para practicarla.

"En la colonización oficial, termina el presidente, el régimen de la tierra no debe ser único, es decir, se debe ensayar tanto el arrendamiento como la entrega en propiedad con facilitades de pago sobre la base del crédito hipotecario". No se puede saber si esta tierra, que será entregada por el gobierno unas veces en propiedad y otras en arrendamiento, será tierra fiscal o adquirida por el estado para ese objeto. Pero sí sabemos que los agricultores, principales interesados en esta materia, demuestran marcadas preferencias por el régimen de la propiedad.

No desearíamos ver al gobierno embarcado en empresas de colonización de tierras adquiridas por los particulares. Es esto un desastrosos sistema que disfruta entre nosotros de una muy merecida mala fama. Está aún fresco el recuerdo de los famosos centros agrícolas creados en la provincia de Buenos Aires durante la administración de Máximo Paz, centros agrícolas que en lugar de contribuir a la colonización sirvieron para crear nuevos latifundios que los amigos del gobierno compraron a vil precio. El estado argentino no ha aprendido aún a colonizar sus propias tierras, con mayor razón debe abstenerse de comprar tierra a los particulares para revenderla en lotes más pequeños a los agricultores.

La manera de abaratar la tierra para hacerla accesible a los que tienen gusto y aptitudes para trabajarla, consiste en aplicar al suelo libre de mejoras la contribución territorial progresiva y el impuesto al mayor valor. Por este doble mecanismo impositivo se atenúa la atracción que ejercen actualmente los latifundios y se mata el incentivo de la especulación. Estos son los impuestos ideales para un país de latifundios como el nuestro... pero el mensaje presidencial los ignora en absoluto y habla, en cambio, de implantar el impuesto a la renta con carácter nacional.

Lo sabemos. Hace apenas 4 ó 5 años, tuvimos oportunidad de asistir a una reunión oficial en la que se habló, incidentalmente, de impuestos. Llegado el turno al actual ministro de hacienda, manifestó que consideraba lo más conveniente mantener los impuestos vigentes sobre las entradas de aduana, pero que si fuera absolutamente indispensable crear un nuevo impuesto preferiría mil veces el impuesto sobre la renta a la contribución territorial progresiva y al impuesto al mayor valor.

Se ve, pues, como no obstante los cambios de partidos y los mensajes rebosantes de infundado optimismo, el país sigue gobernado por el interés de los grandes propietarios de la tierra. En estas condiciones no es dable esperar ningún cambio fundamental en la irritante organización agraria de nuestro país.

Accionistas de la sociedad anónima "La Vanguardia"

Se cita para hoy viernes, a las 14, en el local del Comité Ejecutivo del Partido, Rivadavia 2089, a los accionistas de la sociedad anónima LA VANGUARDIA, con el fin de firmar la escritura pública de constitución, en presencia del escribano encargado de la redacción de dicho instrumento. El acto es inaplazable. — Jacinto Oddone, secretario general del P. S.

tomar un boleto directo Buenos Aires, Santa Fe. Siendo la distancia total la misma, la escala en Rosario encarece sin motivo el costo del pasaje. Y esto ocurre que dentro de una misma empresa se repite, agravándose, cuando debe viajar por dos o más líneas.

De modo que la iniciativa tomada por los ferrocarriles del estado podría ser generalizada, con enorme beneficio, a todas las demás empresas particulares, cambio que, como se ha visto, no ocasionaría trastorno alguno, pues a lo sumo daría mayor tarea a la oficina de ajustes.

Convención constituyente de Córdoba

TRATA DEL REGIMEN EDUCACIONAL

Mañana se producirá la votación

Los despachos

Seguendo su plan de trabajo, la convención reformadora de la constitución provincial de Córdoba se halla avocada al estudio del régimen educacional. Se ha hecho ya un gran debate alrededor de los despachos producidos por la comisión encargada de estudiar el tema, correspondiéndole una participación descolante al convencional socialista Edmundo S. Tolosa. Puede decirse que ahora falta sólo la votación, que se producirá probablemente mañana, sábado, y que despierta la expectativa que puede suponerse.

El despacho de la comisión en mayoría, suscripto por los miembros Angel F. Avalos, Lisardo Novillo Saravia y Emilio E. Sánchez, habla de la educación primaria, disponiendo que la ley respectiva se atendrá a las siguientes bases:

a) la educación primaria será gratuita y obligatoria; b) podrá ser recibida en las escuelas fiscales o en las particulares o en el hogar; c) la dirección técnica y administrativa de la educación primaria estará a cargo de un consejo general autónomo, cuyos miembros serán nombrados y removidos por el poder ejecutivo con acuerdo del senado; d) el nombramiento y remoción del personal docente, técnico y administrativo de la repartición escolar serán hechos por el consejo general de acuerdo con las condiciones de estabilidad que deberá fijar la misma ley;

e) toda escuela se hallará bajo la vigilancia de una comisión escolar de vecinos del municipio o respectiva sección de éste, y el nombramiento o elección de sus miembros, las condiciones de elegibilidad, atribuciones y deberes de los mismos, serán determinados por la ley; f) se establecerán contribuciones y rentas propias de la educación primaria, que le asegure en todo tiempo recursos suficientes para su sostén, difusión y mejoramiento, y que serán percibidas por el poder ejecutivo y entregadas mensualmente al consejo; g) el presupuesto anual de la instrucción primaria no será inferior al veinte por ciento del total de los recursos fiscales, y si por cualquier evento las contribuciones y rentas a que se refiere la base anterior no bastasen para cubrir el presupuesto mensual, el poder ejecutivo dispondrá que de rentas generales se haga inmediata entrega al consejo de los fondos necesarios; h) anualmente el consejo general rendirá cuenta del manejo de los fondos del ejercicio anterior; i) el presupuesto de gastos y cálculo de recursos para cada año serán elevados oportunamente por el consejo al poder ejecutivo, y pasado por éste, con las observaciones que estime conveniente el poder legislativo."

Otro miembro de la comisión, el señor Manuel J. Astrada, conforme en general con este artículo, propone que la base a) se modifique y diga: "La educación primaria será obligatoria, integral, gratuita y laica".

Y el compañero Tolosa, por su parte, suscribe una disidencia total, que el subrayado señala en lo más característico, y que daría a la ley orgánica de educación primaria estas bases:

a) La enseñanza será gratuita, obligatoria y laica.

b) Se administrará útiles escolares, vestido y merienda a los niños que lo necesitan.

c) La dirección técnica y administrativa de la enseñanza estará a cargo de un consejo general de educación autónomo, elegido por los padres de los niños y los maestros.

d) Los gastos de educación primaria serán costeados con un fondo escolar propio, a cuya formación se destinara: el 30 por ciento mínimo del producido de los impuestos, la subvención nacional y los demás recursos que determinen la ley.

e) La ley fijará las condiciones en que el consejo de educación percibirá los recursos antes enumerados y cómo rendirá cuenta de la inversión de los mismos."

Los despachos coinciden en establecer, como atribución de la legislatura, que ésta "podrá también dictar planes generales de los otros grados o clases de la instrucción pública".

Es explicable el interés con que se aguarda la votación de mañana, llamada a decirnos el grado de progreso alcanzado por el liberalismo en el baluarte de la iglesia en la Argentina.

Actos de propaganda organizados por la Federación Socialista

CORDOBA, 11 — La Federación Socialista acordó publicar un manifiesto defendiendo la enseñanza laica y realizar una conferencia de propaganda en igual sentido.

Los liberales invitan para mañana a formar un comité de agitación con el mismo objeto.

Continúa con mucho éxito la campaña de la Federación universitaria contra la intervención a la universidad.

Esta noche, en la conferencia en el local de la "Unión Fratellanza", hablaron Belsie, doctor Sobral y otros, refiriéndose al debate sobre la escuela laica en la convención.

Los católicos realizan una campaña a favor de la enseñanza religiosa, recorriendo los domicilios de los convencionales.

Las damas católicas preparan una demostración de fuerzas.

El Partido Socialista solicitará la venida de parlamentarios.

Concejo deliberante

Para esta tarde, a la hora de costumbre, están citados los miembros de la corporación municipal.

En la sesión de hoy la intendencia deberá responder a la interpelación sancionada el martes último sobre suspensión de las combinaciones tranviarias.

Episodios del calvario de un pueblo

¿Mussolini hacia la democracia?

Nápoles, abril de 1923.

Cuando la marcha sobre Roma, Mussolini, llamado por el rey para formar el ministerio, fué a Roma decidido a incluir en el gobierno fascista a un socialista; y ya se había puesto de acuerdo con el diputado Baldesi.

Pero, llegado a Roma, el triunfador se dió cuenta de ser prisionero de los elementos de la derecha.

Hoy también, este hombre que se abandona tan fácilmente a gestos gloriatorios y habla y escribe como un dictador, en su obra de gobierno se esfuerza en no perder el contacto con el alma democrática de la nación. Aparte de ser él una contradicción andando, Mussolini tiene el olfato de los verdaderos hombres políticos; y sabe por ende que esta situación no tiene nada de durable. Conoce a los italianos, y sabe que somos un pueblo olvidadizo e inconstante. Si bajara del cielo el mismo Dios, y nos trajera un gobierno de paraíso, a los seis meses haríamos un motín y obligaríamos al bueno de Dios a modificar su régimen, aunque a sabiendas de que cambiando perderíamos mucho.

En 1893 el honorable Giolitti tuvo que huir a Alemania, para evitar la prisión y un proceso que habría acabado con él. Pasaron unos años, Giolitti subió al gobierno y fué dueño absoluto de Italia durante quince años.

En 1915 Giolitti fué "el traidor", "el hombre vendido a los imperios centrales", "el canal mercader de ser fusilado". Concluida la guerra, cuando hubo necesidad de un ministro que gobernase, todo el mundo invocó a Giolitti.

Ejemplos como éstos, hay a decenas en la historia política de nuestro pueblo; y Mussolini lo sabe. Tal vez no habría nada de exagerado en afirmar que hoy el jefe del gobierno desconfiaba, más que todo, de los fascistas; y todo el mundo hoy es fascista.

Todos sabemos que el movimiento fascista fué republicano hasta la víspera del triunfo. Fué en la reunión de Nápoles, o sea, cuatro días antes de empezar la marcha sobre Roma, que Mussolini declaró que el fascismo quería conservar las instituciones monárquicas; y la declaración fué de una espontaneidad muy dudosa, puesto que los nacionalistas, muchos y armados, se hubieran opuesto a cualquier movimiento antimonárquico. No obstante la declaración categórica en Nápoles, muchos simieron creyendo en el carácter republicano del movimiento; y el día anterior al triunfo, Mussolini, que había sido ovacionado en un cartel de "bersaglieri", al presentarse en otro de infantería fué hecho prisionero por el oficial de guardia. De no haber intervenido el "prefetto" de Milán, la revolución se hubiera encontrado sin jefe. La cual cosa demuestra que no todos creían en la lealtad monárquica de Mussolini.

Hay un episodio todavía más explícito: llegado a Roma, rodeado por miles de cien mil camisas negras, antes de acudir a la cita del rey en el Quirinal, Mussolini tuvo otra vez ganas de proclamar la república; entonces las camisas azules, o sea los nacionalistas, declararon que harían "una guardia al Quirinal"; y en aquel momento el señor Devecchi, hoy miembro del gobierno, declaró que iba a quemar los sesos a Mussolini. Desde

aqueel instante, Mussolini fué prisionero de los conservadores. Establecidos estos antecedentes, puede sernos más fácil acercarnos a la opinión de los muchos que creen, y dicen, que no va a tardar el día en que Mussolini, a pesar de sus teorizaciones absolutistas, gobernará con los partidos de democracia.

Está bien, Mussolini puede hacerlo, pero ¿podrá hacerlo la democracia? Entendámonos en seguida: hoy en día, en Italia hay solo una democracia y es la representada por el Partido Socialista unitario, o sea, por el viejo partido socialista, que ha vuelto a marchar en su ruta lógica de las reformas lentas pero constantes, de la elevación paulatina del proletariado.

Lo que se llamaba "democracia" y era constituido por ideologismos vacíos de contenido; los pequeños partidos parlamentarios, sin arraigo en el país; toda la bambolla retórica que encubría pequeños intereses de más pequeños grupos; todo eso ya no existe: se ha arrimado, con humildad de porfiado, al fascismo y éste lo ha destruido, aquí regalándole unos cobres, allá echándole a golpes.

El Partido Socialista unitario es el único que posee un programa realista, exento de mirajerías, igualmente distanciado de la burda inmovilidad conservadora y de la ingenua locura revolucionaria; éste solo puede ser el partido capaz de asumir las riendas del gobierno el día en que el país quisiera empezar una verdadera obra de reconstrucción.

Todo es concebible y todo es posible en política; pero hay vallas que no se pueden franquear de golpe y hay vallas absolutamente infranqueables. Nadie, por avizor que sea, puede imaginar hoy una colaboración entre elementos del Partido Socialista unitario y elementos fascistas.

Además, la mentalidad de Mussolini es una mentalidad mística; y a pesar de su política represiva contra los maximalistas, no cabe duda que él, infamamente, está más cerca de Rusia que de Italia. Y en esto es sincero y consecuente. Cuando estuvo a la cabeza del Partido Socialista, en un congreso del partido declaró que el socialismo debía ser impuesto por una minoría. Esto en 1914, cuando nadie pensaba ni en la guerra inminente, ni mucho menos en el ensayo dictatorial de Rusia. No cabe duda que Mussolini, enunciando aquellas ideas, tan lejanas de la concepción socialista del "progreso indefinido" y de la participación de todos así en los deberes como en los derechos sociales, pensaba que la minoría dirigente, que la "élite" tendría un jefe, y el jefe no podía ser nadie sino él, Mussolini, nacido en la tierra de los "condottieri" con el alma de un señor feudal.

Y podemos hasta admitir que Mussolini, como todos los egotistas, crea en perfecta buena fe de haber recibido una misión y de ser el hombre escogido por el cielo: todos los profetas y los falsos profetas tuvieron la misma convicción, de ser hombres enviados por Dios. Yo he cavilado muchas veces sobre la psicología de Juan Manuel de Rosas, y a pesar de ser aquel dictador hombre inculto y sin espiritualidad, me pareció muy posible que él también creyese un enviado por Dios.

Sea como fuera, Mussolini lo que quiere sobre todo es gobernar, quedar

to es demostrativo el caso que se nos ha comunicado.

En la presidencia de la república se han movido altas influencias, en estos días, para obtener la designación de un señor V. como gobernador de un territorio del sur. El señor V. ha sido juez letrado y gobernador del mismo territorio. Cuando juez, terminó su período y el entonces ministro, Joaquín V. González, se negó a prorrogarlo en el puesto. Gobernador — nombrado por sugerión de un conspicuo sacerdote — caracterizó su administración por desordenada y corrompida, al extremo de haber urgido intermedio de todos los asuntos, con las gargas consiguientes, a un cuñado suyo.

Los empeños en obtener la reasignación del señor V. en el eminente cargo, son gente de enormes recursos, y de quienes, explicando esa actividad, dice nuestro informante, poblador de la Patagonia: "Son los únicos que han trabajado por el nombramiento de V., y lo han hecho porque lo conocen bien y saben que tendrán en él un sirviente que podrá manejar a su antojo, pues es buay que han unido a su carreta y que ha comido de su heno".

Y, utilizando un poco, nuestro oficioso corresponsal detalla algunas de las compensaciones que los gestores se aperceben a conseguir, si el éxito les acompaña: "Necesitan de un V. para que sus estancias, no obstante la mala administración e inclemencias del clima, den grandes aumentos a costillas de los pobres vecinos, que no tendrán a quien reclamar. Para que no se les investigue la calidad y cantidad de las mercaderías que importan, ni si pagan los debidos derechos fiscales. Para equillar a los pobres trabajadores y obligar a los buenos hacendados a que hagan causa común con ellos (con los gestores), se pena de hundirlos".

Los mismos señores, interesados por la gobernación del señor V., parecen estarlo igualmente por conseguir el nombramiento del abogado de la propia empresa que dirigen para juez letrado en la capital del territorio.

¿Se comprende en todo su alcance el peligro de estas pretensiones? ¿Se prestarán a satisfacerlas los ministros del interior y de justicia, y el presidente de la república? Lógico es pensar que sólo podrían hacerlo por ignorancia. Y su ignorancia ya no tendría excusa, porque estas líneas pueden iniciarse en una información sencillísima para sus muchos recursos.

Queremos creer que esta vez los señores señores feudales varán malogradas sus aspiraciones.

Autoridades de los territorios

Cómo se gestionan sus nombramientos

En la vida apacible y comúnmente chata de los territorios nacionales, dos influencias predominan hasta anular cuanto les es opuesto y reducir a su mínimo cuanto les es indiferente: el gobernador y el juez letrado.

Y si se recuerda que en aquel ambiente casi colonial suelen tramarse lucrativos negocios, amasándose verdaderas fortunas, no sorprenderá que los cargos antedichos sean objeto de la más cuidadosa atención y de la más ferviente solicitud, no sólo de parte de los interesados por ocuparlos, si que también, y principalmente, de los que han de ser administrados, de los pobladores del territorio respectivo.

Sin embargo, en la inmensa mayoría de los casos la masa popular no se conmueve espontáneamente por esos cambios: su existencia, modesta y tranquila, difícilmente alterará su ritmo, a pesar de los funcionarios. Por lo demás, las gestiones son complicadas, largas y laboriosas, porque a las dificultades de trámite se unen las de la distancia.

Pero hay siempre en los territorios un grupo de gente acaudalada, estrechamente ligada a la gobernación y al juzgado, y para quienes las oficinas de la casa de gobierno, en Buenos Aires, son tan accesibles como propias. Y ellas, o realizan por sí solas los manejos necesarios para la estabilidad de los funcionarios gratos o la designación de sus allegados, o provocan, con el mismo objeto, "movimientos colectivos" que el gobierno de la nación ve al través de notas copiosamente firmadas.

Cuando el interesado es un casi señor feudal, dueño de medio territorio, como ocurre en Santa Cruz con los Menéndez, Bebet y compañía, los propósitos y las consecuencias son del alcance y magnitud que puede calcularse. Proprietarios de toda o casi toda la zona poblada, y disponiendo, para refuerzo de sus derechos de tales, de un gobernador y un juez agradecidos, sustituyen, de hecho, a la soberanía nacional; son el estado, con más verdad que Luis XIV, en el territorio de sus haciendas.

La mala fe con que suele procederse en estas tramitaciones de nombramientos, queda a veces patentizada por la calidad del favorecido. Y a este respec-



NO PIENSE

su problema está resuelto pidiendo un

CRÉDITO

a 10 MESES, con la garantía de un empleado u obrero de un sueldo mayor de \$ 150, sobre artículos de

SASTRERÍA - PERRAMUS CAMISERÍA - BONETERÍA en la da

J.A. LONNE CANGALLO 800 Esq. ESMERALDA

en la cumbre, ser el electo de la "élite", el señor que no obedece, el amo que manda.

Pero hay que vivir en la vida de hoy, hay que amoldarse a las exigencias del medio. Para mandar, para gobernar, se necesita tener a quien mandar, en un país que quiera ser gobernado. En el campo de las abstracciones, todo es posible y fácil, en un discurso, en un artículo, en un libro, uno construye sin mucho trabajo todo lo que se le antoja y puede parecer a sus anchas cualquier ilusión; pero en la realidad, otra cosa es con guitarra.

Y para Mussolini la realidad es la Italia de hoy; o sea, es un pueblo que sale de una guerra espantosa y puede ser arrastrado, de un día para otro, quiera o no quiera, a otra guerra, que ya nadie tiene el valor de soñar, que un pueblo que no cabe en su territorio; un pueblo que no ha alcanzado todavía su homogeneidad de conjunto nacional; un pueblo cuyas costumbres, cuya mentalidad, cuyas tendencias, cuyas necesidades son diversas y distintas, por razones étnicas, culturales, de clima, de historia, un pueblo nutrido, pero levantisco; trabajador, pero indisciplinado; pagano y católico, esperanzado y escéptico, confiado y desconfiado de hechos desilusionados; un pueblo que no quiere la guerra, no cree en la guerra, pero combate virilmente y, si en Caporetto, en una hora de abandono, deja pasar al enemigo, llegado a orillas del Piave establece una muralla humana que nadie logra romper; un pueblo que, acostumbrado a la predicación católica, se abandona ciegamente a la teología bocheviki y cree que Lenin hará el milagro que no supo hacer Tata Dios, y luego, pasados apenas dos años, se rie de Lenin y cree que Mussolini, nacido en una aldea de Romagna, como Jesús en Belén, que vivió en el destierro y defendió, como Jesús, a todos los oprimidos, e hizo guerra a todos los poderosos y a todos los pudientes, cree que Mussolini, decíamos, sea el salvador, el redentor, el demiurgo de la edad nueva.

Pero, ¡ay de mí! A los pocos meses el pueblo se da cuenta de que Mussolini tampoco posee la varita mágica para solucionar todos los espantosos problemas nacionales; se da cuenta de que la disciplina, que pudo ser verdaderamente la palanca de la renovación, Mussolini no logra imponerla ni a sus súbditos, se da cuenta de que la desocupación aumenta y la vida se hace cada día más difícil; que los fascistas, menos unos cuantos sátrapas hasta la madurez, están menciando por todas las viejas lares, antes bien, que son, bajo otra denominación, los mismos que ayer se llamaban liberales, anarquistas, demócratas, conservadores, barriateros; que la vida es la misma, que los hombres son los mismos y que el milagro no se ha cumplido.

Y es que milagros no se cumplen más y la humanidad no puede alcanzar la cumbre — y ninguna cumbre es la última — sino después de un esfuerzo de siglos.

Se repite — todavía no, pero hay síntomas de una evidencia deslumbradora — lo que acontece en Nápoles, dos veces cada año, entre el pueblo y su santo patrono.

San Jenaro, protector celestial de los napolitanos, tiene acostumbrados a sus fieles el milagro de la sangre hirviendo. Dejemos aparte, ahora, el bluff; lo que es cierto es que, en un día establecido, la sangre de San Jenaro — y si es en la misma da — tiene que hervir.

Miles y miles de fieles se arrodillan en la espera del portento; y rezan, e imploran, e invocan a gritos al santo, para que haga el milagro. Muchas veces la sangre hierve en seguida; pero hay casos en que, ya sea porque el santo está enojado con sus fieles, ya sea porque las condiciones térmicas del ambiente no están al punto, el milagro demora.

Y entonces los napolitanos, con la impaciencia y la impulsividad de nosotros los meridionales, se levantan amenazantes, tienden los puños cerrados contra el altar y pronuncian injurias sangrientas, denuestos espantosos, ultrajes proscribidos en contra del santo. El cual, evidentemente amedrentado, por fin se decide.

Ahora bien; Mussolini tiene — lo tuvo — a sus pies, a todo un pueblo invocando el milagro, y sabe que el milagro no es posible; ni con inter-

vencción de los curas que rodean el altar y pueden, por medio — pongamos — de una llama oculta, determinar el hervor.

¿Qué hará Mussolini? ¿Sigue ilusionándose a sí mismo creyendo en el milagro? ¿Creyó nunca en el milagro? ¿Confiará en la posibilidad de simular el milagro?

Una cosa es hacer hervir una pequeña ánfora de vidrio; otra cosa es hacer brotar trigo de los campos. Y es muy posible que, con su talento, aunque no haya renunciado a su papel de dictador, se haya convencido de que el único milagro posible en Italia es el de no poner vallas a la férrea lógica de la historia; y esta lógica lleva políticamente a la democracia y económicamente al socialismo. Lo cual no quita, ni mucho menos, que hombres tenaces y activos como Mussolini, tengan un papel importante que cumplir aún en una reconstrucción política que contemple las necesidades históricas del momento y la realidad de la vida italiana.

Hay que decir la verdad, por instrata que pueda parecer. El malón fascista, cuyos episodios fueron — y en muchos lugares siguen siendo — horripilantes, no sólo respondió a un especial estado de conciencia de la nación, más dió en tierra con muchas cosas malas, empezando por una cámara inconsciente, sin ideas ni ideales.

No cabe dudar a nosotros nos ofendió y ofende la dictadura que desoace derechos conquistados a través de una lucha larga y fatigosa; pero, en verdad, ¿qué había quedado del parlamento italiano? Nosotros defendemos el principio y seguiremos defendiéndolo; pero el hecho no se puede defender. No se puede defender a una cosa que no sirve para nada; peor todavía; que hace daño.

La diferencia entre nosotros y los fascistas es esencial y elemental. Nosotros creemos que el reloj es un instrumento necesario para la vida. Italia tenía un reloj que no andaba; no, que marchaba, pero a su antojo, sin responder a su cometido. Nosotros decíamos: hay que componer el reloj; no se puede seguir creyendo que son las diez de la mañana, cuando en realidad son las tres de la tarde. Hay que arreglar el reloj.

Nuestros sobrinos, o primos, o lo que fueran, los maximalistas, sostenían que no valía la pena de arreglar nada y que cuanto más desandara el reloj mejor sería; pues así se haría un nuevo, echando al tacho el viejo.

Y nosotros demostrábamos que es locura querer echar la casa por la ventana; que nos faltaba materiales y sabiduría para rehacer el reloj. Pero los maximalistas, que creen en milagros, afirmaban que a nosotros nos faltaba el valor, que éramos miedosos, que debía hacerse el reloj nuevo. Y, asomados a todas las ventanas, empezaron a decirle al pueblo que él necesitaba de un reloj nuevo, flamante. Y el pueblo empezó a gritar, él también, que quería el reloj flamante, insistiendo como los chicos que piden el cochecito o como Osvaldo, de los "Espectros", de Ibsen, que pide el sol.

Y mientras nosotros no pudimos arreglar el reloj; y vinieron los fascistas, y encierran al pobre reloj en una bohardilla. Y desde entonces, para conocer las horas, hemos vuelto a la Edad Media: al hombre que grita las horas en el cruce de las calles; y se explica, ocurre lo que aconteció alguna vez por el pasado; que el vecedor, para anunciar que es medio día, no tiene en cuenta la posición del sol: en Italia hoy es mediodía cuando el sol en el cielo tiene hambre y quiere almorzar.

Todo esto, todo lo dicho, todo lo que podríamos decir, es muy contradictorio; Mussolini, la acción de los partidos, la actitud del pueblo, la situación interior y la internacional; pero yo no tengo la culpa. Yo he hilvanado esta carta con hechos, sensaciones e impresiones.

El mañana está empañado en brumas. Y se habla, como de cosa natural, de que Mussolini quiere ser emperador.

Jean VALJEAN.

Casa GRECO

VISTE A LA GENTE CHIC Santa Fe de calidad HUMBERTO 1724. U. T. 1263 S. Ord.

El destierro del alcoholismo de Norte América

Defensa contra el contagio extranjero

El consulado general de Estados Unidos ha recibido un cablegrama de su gobierno dando a conocer la siguiente resolución:

"La corte suprema de Estados Unidos, en un dictamen dado el 30 de abril, interpreta que el acta nacional de prohibición sostiene que es ilegal que cualquier buque extranjero o nacional traiga licor o bebidas a los puertos de Estados Unidos o en sus aguas territoriales. El departamento del tesoro está preparándose para poner en ejecución esta decisión, que será promulgada en una fecha cercana y hecha efectiva desde el día 10 de junio. Toda la navegación, tanto extranjera como nacional, estará sujeta a tales reglamentaciones desde dicha fecha, sin más aviso."

La resolución que transcribimos gustosamente representa el triunfo final del prohibicionismo en Norte América. La lucha ha sido recia pero el más completo éxito la ha coronado definitivamente.

Dos batallas decisivas se libraron en aquel gran país para desterrar el terrible flagelo del alcoholismo. Una vez preparado el terreno se ganó primero el sonado pleito constitucional. Luego para hacer efectiva con todo rigor el cumplimiento de la terminante disposición legal, se planteó el problema del contrabando del alcohol en los puertos y aguas territoriales. Eso suscitó una cuestión de "derecho internacional" que al resultado que acabamos de ver.

Así como todo país se defiende de cualquier peste negando entrada a sus puertos a vapores que le sirven de vehículo, los Estados Unidos han resuelto, con excelente acierto, defenderse del contagio alcohólico, declarando que a contar desde el 10 de junio próximo será ilegal que cualquier buque extranjero lleve licor o bebidas a los puertos de los Estados Unidos o en sus aguas territoriales.

Mientras en aquel gran país se toman medidas tan severas, en defensa de la salud social, aquí se proyectaba por la comisión de presupuesto de la cámara de diputados facilitar el consumo de alcohol mediante la rebaja de las tasas de impuesto; hecho mandado que se pretendía ocultar con una escala "científica" de graduación alcohólica...

Agrupaciones socialistas de oficio

La representación en los congresos

Resolución del Comité Ejecutivo

A raíz de una consulta que la Agrupación socialista de empleados de comercio, de reciente constitución hizo al Comité Ejecutivo del Partido a fin de conocer su situación ante el próximo congreso de la Federación Socialista de la capital, la secretaria general dirigió a dicha agrupación la comunicación siguiente:

"Ciudadano secretario general de la Agrupación socialista de empleados de comercio... Ciudad. Estimado compañero: El Comité Ejecutivo en su reunión del 7 de mayo, tomó en consideración la consulta que esa centro hace en la carta de fecha 29 de abril, resolviendo lo siguiente:

Recordarle que, según el artículo 23 de los estatutos del Partido al que se ajustan los de la Federación de la capital, los efectos de la celebración de sus congresos, "No podrán concurrir al congreso"..." Las agrupaciones"... que no tengan, por lo menos, seis meses de adhesión al Partido", etc. De modo que estatutariamente esa agrupación no podría participar del próximo congreso de la Federación en virtud de haber sido incorporada al Partido en la sesión que celebró el Comité Ejecutivo el día 2 de abril último.

Sin embargo, teniendo en cuenta que esa agrupación se constituyó, en parte, con afiliados salidos de otros centros del Partido; así en la fecha en que se inauguró el congreso contara en su seno con un mínimo de treinta afiliados en esas condiciones (que es la cantidad menor para que un centro pueda subsistir) que, en los centros de donde procedieran hubieran tenido derecho a estar representados en el congreso, esto es, hubieran cotizado el mes de febrero, por lo menos, la Agrupación socialista de empleados de comercio tendría derecho a participar en sus deliberaciones con voz y voto lo mismo que las demás, representando tantos votos cuantos fueran los afiliados que se encontraran en las condiciones expuestas.

Si esos afiliados ya hubieran sido computados en el número de votos que el centro de donde procedieran va a tener en el congreso, habría que hacer el descuento correspondiente a fin de que no resultaran con doble representación. Saludos cordiales de Jacinto Odón, secretario general del P. S."

Reorganización del comité independiente "La Vanguardia"

Un grupo de ciudadanos y trabajadores que se propone reorganizar este Comité, invita a los simpatizantes y especialmente a los radicados en el círculo 13 de la 3a. sección, que quieran ingresar en él, a la asamblea que se llevará a cabo hoy viernes, a las 20.30 horas, en el local del Centro Socialista de la 3a., calle Suárez 2054, a objeto de designar la comisión provisoria. Se encarece puntual asistencia.

Contra el fascismo y por la paz mundial

La biblioteca popular "Humanidad Nueva" conjuntamente con el Centro Socialista de la sección 15a., realizarán el domingo 20 del actual, a las 17, un gran mitin y manifestación contra el fascismo y por la paz mundial. A este efecto se efectuarán tres conferencias parciales y concentradas todas las fuerzas en las calles Triunvirato y Garibaldi se llegará en manifestación hasta el local del Centro, Padilla 546. Intervendrán la sección argentina del Partido Socialista Italiano y los compañeros de Martín y Pargagnoli. Oportunamente daremos a conocer el itinerario, lugar de las conferencias parciales y demás oradores que harán uso de la palabra.

MOVIMIENTO ESTUDIANTIL

El mitin de hoy

El comité pro revisión del decreto de exámenes y promociones, ha resuelto intensificar el movimiento durante el curso de la próxima semana.

Organizado por dicho comité, hoy, a las 9, se realizará el mitin en la plaza del Congreso, donde hablarán varios estudiantes de la facultad de derecho y ciencias sociales.

Las niñas del Liceo, de la Escuela comercial de mujeres y de las escuelas normales, se reunirán a las 8, en el salón del Círculo de Aragón, en Tucumán 253, a fin de concurrir al mitin en corporación.

En la plaza del Once, antes de las 9, se reunirán los estudiantes de varios colegios para concurrir a la concentración. Por su parte, los alumnos del colegio nacional Domingo Faustino Sarriento, se reunirán en la plaza Carlos Pellegrini, para unirse luego a los demás estudiantes.

Después de escuchar la palabra de los oradores, los alumnos formarán una columna que, tomando por la avenida de Mayo, llegará hasta las inmediaciones de la casa de gobierno.

Los alumnos de cada colegio concurrirán con sus banderas respectivas.

En la plaza del Congreso, y antes de partir la manifestación, varios delegados concurrirán al palacio legislativo para depositar dos notas, una en la cámara de diputados y otra en el senado, en las que explican las razones que demeritan el elemento estudiantil para solicitar la revisión del decreto.

El mitin, según ha explicado el comité organizador, es un acto de solidaridad con los mil estudiantes que han quedado libres a consecuencia del movimiento.

Para que la manifestación sea lo más importante posible el comité ha decretado para hoy un paro estudiantil.

El comité ha resuelto manifestar públicamente que el paro será solo por el día de hoy, y que el sábado todos los estudiantes deberán concurrir indefectiblemente a las aulas.

Los padres de alumnos del colegio nacional Domingo F. Sarriento, han celebrado una reunión, en la que resolvieron ir en queja ante el ministro de Justicia e Instrucción pública, contra el rector de aquel establecimiento, por haber hecho aplicar una falta por cada hora de clase a los estudiantes inasistentes.

El lunes próximo, a las 21, en un teatro de Lomas de Zamora, se realizará una asamblea de padres, tutores y alumnos, con el fin de protestar contra el decreto de promociones y clasificaciones.

Concurrirán varias delegaciones de esta capital.

Una oficina original

En el piso principal de la municipalidad, frente al despacho del secretario de hacienda, ha sido instalada una oficina a la que se le ha asignado la función más original y extraña a los fines de la administración comunal: dispensar favores.

A esta rara oficina, creada desde luego al margen del presupuesto, se encaminan todos los postulantes, los que van a la casa municipal en busca de pequeños favores, etc.

Los señores de la regeneración, cultivadores sistemáticos del porfiterismo en gran escala, han encontrado el medio de librarse... y de engañar fácilmente a la turba de correligionarios y recomendados que diariamente asedian el despacho de los altos funcionarios.

Por eso han instalado la oficina a que nos referimos. ¿Qué llega un recordando de menor importancia a la secretaria privada del intendente o a la de los secretarios, señores Varangot y Ravignani? Se le dirige inmediatamente la oficina de referencia. Allí dos empleados, sentados uno a cada lado, de un amplio y viejo escritorio, le toman el nombre y domicilio, le dictan la fórmula, y, sonrisas y bonachonamente, le prometen la primera vacante o la solución satisfactoria de su asunto...

A veces la tarea de los empleados se torna un tanto más difícil y fatigosa: indican al interesado el jefe de oficina o repartición con quien deben entrevistarse. Esto, claro está, suele ocurrir por lo general con los mejores recomendados, e cuando los interesados solicitan algo que no sea precisamente un favor personal.

Uno de los motivos que llevan a tal oficina mayor número de personas es el rescate de perros. El rescate gratuito, de favor, contra lo que establecen disposiciones vigentes, se entiende. Por esta razón, las personas que acuden a las secretarías de la municipalidad pueden presenciar diariamente una gran afluencia de mujeres y niños que acuden en procura de la correspondiente "orden".

Sabíamos de la verdadera manía radical por oficinas rumbosas, superfluas, destinadas al automotivo de los personajes del gobierno: las de publicidad y propaganda del ministerio de agricultura, la similar creada por el gobernador Castillo en la provincia, etc. Pero esta oficina dispensadora de favores de la intendencia no tiene precedentes: es realmente una novísima invención del electoralismo gubernista.

Licitación de fondos públicos

El próximo 10 de junio tendrá lugar, simultáneamente en esta capital y en Londres, la licitación de fondos para la amortización de los vencimientos de los empréstitos siguientes: Crédito argentino interno 1907, ley 4600, y Crédito argentino interno 1919, ley 6200, cuyo fondo amortizante es de \$ 367.100 0/10 y \$ 54.700 0/10, valor nominal, respectivamente.

Las propuestas se recibirán en la junta de crédito público nacional, en esta capital, y en la casa Barling Brothers y Co. Ltd. en Londres.

Además de los anteriores el 21 del corriente, en el local del crédito público nacional se efectuará la licitación correspondiente al vencimiento del 10 de junio próximo de los siguientes empréstitos:

Ley 4659. Crédito argentino interno de 1905, \$ 632.695 m/u.

Ley 9473. Bonos de obras de salubridad, \$ 78.400 m/u.

Ley 11.178. Crédito argentino interno, a oro, \$ 70.080 0/10.

EL 3º Gran Concurso Nacional DE LOS CIGARRILLOS



SERA

SENSACIONAL

Guarden las marquillas vacías

PICCARDO & Cia. Ltda. S. A.

EL FRIO AUMENTO LA RENTA DE IMPUESTOS INTERIORS

Repentinamente, sin que ninguna alarma previera hiciera esperar su imponente visita, el frío ha hecho su ingreso triunfal en la ciudad, adelantándose de calles y plazas, cambiando, como por el golpe de varita mágica, el aspecto exterior y hasta el humor de los transeúntes.

Los últimos "ranchos" han desaparecido como por arte de encantamiento, y la indumentaria general ha sufrido una metamorfosis tan rápida como asombrosa.

Los amplios y cálidos descotes que merecieron las fulminaciones de la curia, han desaparecido bajo opulentas pieles, y en cuanto al aspecto que presentan las esquinas, libres, al fin, de los acostumbrados grupos de ociosos que ordinariamente las obstruyen, puede decirse que el frío ha logrado lo que no lograría jamás la más sabia y severa ordenanza sobre libre circulación de peatones.

¡Cuántas cosas en la vida tienen la misma solución imprevista y salvadora, sin que renuncemos en ello.

Con el frío vuelven a cobrar animación y lucimiento las reuniones mundanas que sirven a la clase rica para distraer su frivola y vana existencia.

En cambio, el invierno es considerado con harta razón en los hogares pobres como un enemigo. Bajo las ráfagas cortantes y heladas del pampero, la falta de abrigo se hace más sensible y dolorosa. El trabajo escasea, y con el trabajo, el pan y la lumbre. En el mejor de los casos, es decir, cuando es posible conseguir un trabajo relativamente seguro, las crecientes necesidades que impone la estación, hacen que el salario no alcance a cubrirlos, de ahí mayores privaciones para grandes y chicos, esto es, la agravación de la diaria tragedia...

¿Es que faltan, acaso, abrigos y alimentos para las necesidades generales? De ningún modo. Pero mientras los economistas oficiales discurren sobre nacionalismo económico y sueñan levantar aún más las barreras aduaneras que nos separan de los otros países, el mercado interno languidece por falta de demanda, porque los pobres tienen que reducir de más en más su nivel de vida.

El frío es, sin duda alguna, un elemento que agudiza las diferencias sociales y hace más cruel el contraste entre el bienestar de la sociedad capitalista.

¡Cuántos niños argentinos dejarán de frecuentar las escuelas por falta de abrigo?

Y el invierno no ha comenzado aún según el calendario...

Juventud Socialista de la 8a.

La comisión organizadora de la Juventud Socialista de la sección 8a. invita a los jóvenes simpatizantes de la sección a concurrir al local del Centro, Loria 1341, hoy viernes, a fin de dejar constituida la agrupación. Se dará lectura de los estatutos aprobados ya por la asamblea del Centro Socialista.

EL ARTE EN LA ESCENA

Concierto Sergio D. Goldschwartz

En el salón La Argentina dará el 23 del corriente, por la noche, un concierto el violín el señor Sergio D. Goldschwartz, discípulo del concertista D. Aaron Klause.

El señor Goldschwartz, que con esta audición se presentará por primera vez ante el público, ha preparado al efecto un programa en el que figuran composiciones de Tartini, Bach, Bruch, Dvorkak, Gluk-Sgambatti y Saint-Saens.

Acompañará al piano el maestro Jorge Fanelli.

Diferencias de sueldos

El ministerio de hacienda no ha hecho lugar a la presentación de dos empleados nacionales que solicitaban la liquidación de diferencias de sueldos entre sus puestos respectivos, y los de jefes de oficina, que desempeñaron interinamente durante cierto tiempo.

En su resolución establece el ministerio que, en los cargos desempeñados en virtud de simples resoluciones internas de las respectivas dependencias y no por el poder ejecutivo, que es el único facultado para nombrar el personal

En el primer cuatrimestre se recaudaron 3.339.918.15 pesos más que en 1922

En el ministerio de hacienda se recibió un informe del administrador general de impuestos internos relativo a la recaudación en los cuatro primeros meses del año en curso.

Consiste el informe en una planilla en la que se consigna lo percibido en dicho cuatrimestre, comparándolo con lo que se recaudó en igual período del año pasado.

Según la referida planilla, en el cuatrimestre del año en curso se recaudaron 32.891.628.07 pesos, suma de la cual corresponden a los distintos productos gravados las siguientes cantidades:

Tabacos, 16.632.142.04 pesos; alcoholes, 4.773.555.85; bebidas alcohólicas, 4.087.330.09; fósforos, 1.498.003.46; cerzas, 2.474.873.22; perfiles, peso 1.249.722.07; específicos, 177.088.53; seguros, 479.879.38; vinos, 557.908.49; aceites, 142.379.90; vino espumoso, 19.019.20; champañas, 11.141.25; sidra, 31.931.57; bebidas artificiales, 11.514.31; eventuales, 108.646.80.

En el primer cuatrimestre de 1922 se recaudaron 29.561.088.06 pesos, por lo cual se ha producido un aumento de renta a favor del año en curso de pesos 3.339.918.15.

Este aumento se distribuye en la siguiente forma: Tabacos, 1.101.567.94 pesos; alcoholes, 714.466.38; bebidas alcohólicas, 292.336.49; fósforos, 279.584.56; cerzas, 264.912.57; perfiles, 318.228.92; específicos, 141.086.56; seguros, pesos 11.558.22; vinos, 184.194.82; champañas, 21.156.76; sidra, 11.198.65; bebidas artificiales, 3.166.95; eventuales, 9.901.78.

Sólo se ha producido respecto de 1922 una disminución de 4487 pesos en los naipes y otra de 4.911.14 pesos en el vino espumoso.

Caja nacional de ahorro postal

El resultado del funcionamiento de las 1.139 agencias habilitadas de la Caja durante el mes de abril de 1923, es como sigue:

Número de operaciones: Cuentas nuevas, 14.751; depósitos ulteriores, 30.185; reintegros, 14.976.

Importe de operaciones: Primeros depósitos, \$ 349.435; depósitos ulteriores, 2.676.241; reintegros, 2.179.431.96.

El número de cuentas nuevas del mes de abril de 1923 sobrepasa las habidas el mismo mes en los años precedentes, como lo demuestra el cuadro siguiente:

1915, 7.105 cuentas nuevas; 1916, 5.720; 1917, 3.956; 1918, 5.356; 1919, 4.789; 1920, 8.024; 1921, 5.378; 1922, 5.693; 1923, 14.751.

El importe líquido depositado desde la fundación de la Caja a la fecha se eleva a \$ 43.914.458.02.

Los pasajes a Comodoro Rivadavia

Un grupo de trabajadores que desea trasladarse a Comodoro Rivadavia para trabajar en el Puerto Nuevo y a escribir llamándose la atención acerca del costo elevado de los pasajes.

Hacen notar nuestros comunicados que el gobierno, que ha anunciado el propósito de abaratar estos pasajes de obra la suma de 75 pesos por pasaje petrolero (3a. clase) en los buques petroleros, es decir, sólo cinco pesos menos que las empresas privadas, siendo que en los vapores del gobierno se viaja sin camarotes, debiéndose dormir en el suelo.

Sostienen los obreros, con razón, que el gobierno, para ser consecuente con el propósito anunciado, debe abaratar realmente estos pasajes, máxime cuando se anuncia que algunos transportes de la armada serán destinados a este tráfico de pasajeros.

para los puestos vacantes, no es de equidad reconocerlos, por cuanto en el caso presente sus designaciones no emanan de la autoridad que constitucionalmente no está facultada para hacerlas.

BUENA OCASION

EL CAPITAL

Por CARLOS MARX — Traducción de JUAN B. JUSTO

Estaría de más ponderar su contenido. Un tomo en rústica, de 616 páginas, esmeradamente impreso en papel de primera. Hasta ayer lo vendíamos a \$ 5.

DESDE HOY \$ 4.00

Puede Vd. adquirirlo por solo \$ 4.00

Franco de porto

En la Librería de La Vanguardia, Reconquista 675, Buenos Aires.

INFORMACION TELEGRAFICA DEL EXTERIOR

(Servicio de la agencia Havas y de nuestros corresponsales especiales)

AYER FUÉ ASESINADO EN LAUSANA EL DELEGADO RUSO VOROWSKI EN ALEMANIA ARRECIA LA PRÓTESTA CONTRA EL FALLO DE WERDEN

RUSIA ESTÁ DISPUESTA A SOMETER EL ENTREDICHO CON INGLATERRA AL ARBITRAJE

Rusia ha contestado la nota de Gran Bretaña

La ha prouesto el arbitraje

MOSCU, 10 — Litvinoff entregó a la misión inglesa la contestación rusa a la nota inglesa. La nota defiende la posición rusa, estableciendo una zona de aguas territoriales de 12 millas en la zona de Murmansk. Señala que la ley internacional no establece un límite de tres millas para las aguas territoriales, y como ejemplo de ello, cita que los ingleses han establecido un límite de ocho millas en Ceilán. Dice que el desdén ruso británico sobre el punto en cuestión ha durado 12 años, y que el principio los ingleses estaban dispuestos a someter la cuestión al arbitraje, pero que ahora no tienen ningún deseo de hacerlo. La nota dice que la pesca es el único medio de vida de la población de Murmansk, pero, que a pesar de ello, Rusia está dispuesta a someter la cuestión al arbitraje para llegar a un acuerdo satisfactorio. Un buque de guerra británico es enviado a aguas rusas.

LONDRES, 10 — El subsecretario de relaciones exteriores, Mac Neill, anunció hoy en la cámara de los comunes que el buque de guerra "Harebell" ha recibido orden de partir para las aguas de Murmansk, a fin de proteger a los barcos pesqueros ingleses que se encuentran fuera del límite de tres millas de esa costa, y emplear la fuerza en caso necesario. Mac Neill declaró que el gobierno tenía entendido que el ballenero "Lord Astor" fué apresado por rusos mientras pescaba a 10 millas de la costa de Murmansk, y que habían enviado instrucciones al agente británico en Moscú para que protestara energicamente por este hecho y exigiera la libertad de los tripulantes del barco.

En Inglaterra aumenta la resistencia contra la actitud del gobierno. LONDRES, 10 — "The Manchester Guardian" comenta la nota que el gobierno de Inglaterra ha enviado a Rusia, y critica los dos puntos del citado documento que se refieren a la propaganda rusa y a la condena de los eclesiásticos. El mismo diario opina que si la citada nota llegara a provocar la ruptura del tratado comercial entre Gran Bretaña y Rusia, la responsabilidad de ese acontecimiento recaería sobre el ministro de relaciones exteriores de Inglaterra, Curzon, y asumiría gran importancia. Finalmente, el citado órgano termina diciendo que un movimiento de resistencia empieza a nacer entre los miembros de la cámara de los comunes en contra del referido ultimátum.

Asesinato de Vorowski

LAUSANA, 10 — Un individuo, hasta ahora desconocido, desce rajó varios tiros de revólver sobre Vorowski, delegado de los soviets ante la Conferencia del cercano Oriente. Vorowski falleció a consecuencia de las graves heridas recibidas. Circulan rumores de que el autor del atentado pertenece a una organización reaccionaria. Ayer Vorowski había sido amenazado de muerte por los fascistas, si es que no abandonaba inmediatamente la ciudad. El mismo individuo que dió muerte al delegado ruso Vorowski, hirió mortalmente al jefe del servicio de informaciones para la prensa, agregado a la embajada rusa en Berlín, señor Ahrens, y al periodista alemán señor Sturmer, en el momento en que éstos cenaban en el hotel Cecil.

La densidad de la población en Madrid es mayor que en otras ciudades extranjeras

Mientras que en la mencionada ciudad es de 880 habitantes por hectárea en Londres es de 170

MADRID, 10 — Relacionado con la próxima conferencia de la habitación, se señala que de las estadísticas oficiales se desprende que la densidad de población en Madrid es enorme comparada con la de otras ciudades extranjeras. El terreno medio de población en Londres es de 170 habitantes por hectárea y en París 300, aunque algunos barrios pobres llegan hasta 345, pero Madrid tiene una densidad de 880 habitantes por hectárea en el distrito central y de 1200 en el distrito del Huelmo.

También en Madrid menos latentes obreros, cuya superficie total, dentro del perímetro de la ciudad, es de 80 hectáreas, mientras que Moscú tiene 537 hectáreas, Berlín 554, París 1.800 y Londres 4.800.

ITALIA, IGUAL QUE INGLATERRA, CONSIDERARÁ INACEPTABLE LA OFERTA ALEMANA, PERO FAVORECERÁ LA REINICIACION DE NEGOCIACIONES

EN BASILEA SE TRATA DE CONCERTAR UNA ACCIÓN COMÚN ENTRE LAS ORGANIZACIONES PACIFISTAS FRANCESA Y ALEMANA

LONDRES, 10 — El corresponsal de la agencia Exchange Telegraph Company en Roma dice que en los círculos diplomáticos de esa capital se cree que el gobierno italiano, a pesar de que considera ineficaz la oferta alemana para el arreglo de las reparaciones, apoyará la iniciativa de negociaciones a fin de que no subsista la actual paralización de negociaciones para resolver ese problema. El corresponsal agrega que la nota que se está redactando será entregada al día.

Los obreros alemanes quieren colaborar. BERLIN, 10 — Los consejos ejecutivos de las organizaciones obreras alemanas han publicado un manifiesto proclamando la disposición de los obreros alemanes para prestar su colaboración en el pago de las reparaciones hasta los límites de posibilidad, pero declarando que la resistencia pasiva en el Ruhr proseguirá hasta tanto continúe en esa región el estado ilegal de las cosas.

Nota de Alemania a las potencias neutrales. BERLIN, 10 — El gobierno alemán ha remitido hoy una nota a las potencias que no participan en la ocupación de la cuenca del Ruhr, protestando por los fallos del juzgado marcial de Werden.

En su nota, el gobierno acusa a los franceses de tomar como base de "una acusación insentada el toque de sirenas de los talleres de Krupp, dándole el significado de que se estaba tramando un complot secreto contra las tropas francesas, con el propósito de arrojar sobre los alemanes la responsabilidad por los sucesos ocurridos en Essen".

Protesta alemana. ESSEN, 10 — Los obreros municipales tranviarios, como acto de solidaridad con los de otros gremios, decidieron realizar una huelga de cinco horas, como acto de protesta en contra del fallo del consejo de guerra de Werden. La huelga se efectuó mañana.

Reanudación del trabajo. DUSSELDORF, 10 — Los obreros de los altos hornos que se hallaban en huelga reanudaron el trabajo.

Huelga en Manesmann. DUSSELDORF, 10 — Esta tarde se declararon en huelga los obreros de las fábricas Manesmann a causa de haberse retardado el pago de la prima que estos obreros exigían.

Protesta por el fallo del tribunal de Werden. BERLIN, 10 — Los ciudadanos de Colonia hicieron una demostración pacífica, protestando contra la condena de los directores de Krupp.

Una condena a muerte. DUSSELDORF, 10 — La corte marcial ha juzgado a 7 acusados de haber cometido actos de sabotaje, condenando al principal de ellos a muerte y a los otros a penas que varían entre 7 y 20 años de prisión.

Refuerzos franceses. BERLIN, 10 — La guarnición francesa de Werden ha sido reforzada, en previsión de que se produzcan desórdenes.

Intervención de los pacifistas franco-alemanes. BERLIN, 10 — Los pacifistas franco-alemanes tienen la intención de reunirse en Basilea hoy, para tratar de llegar a un acuerdo sobre asuntos concernientes a las delegaciones pacifistas.

Los delegados alemanes son Quiddé, Kessler y Gezhach y dos pacifistas del Ruhr.

BERLIN, 10 — El comité local de las organizaciones obreras alemanas ha hecho un llamamiento para que mañana se suspenda totalmente el trabajo, como acto de protesta por las sentencias dictadas por la corte marcial francesa en Werden.

En el llamamiento se pide también que cierren sus puertas los comercios y restaurantes y que se suspenda todo tráfico.

Francia, según "Le Petit Parisien", no transigirá. PARIS, 10 — En su edición de la fecha, "Le Petit Parisien" vuelve a ocuparse de la respuesta francoalemana a las proposiciones alemanas así como de las declaraciones hechas por Stanley Baldwin y Curzon sobre el particular.

Previendo el hecho de que los gobiernos de Inglaterra o Italia tratarán de provocar una conferencia con Estados Unidos con el objeto de arreglar la cuestión del Ruhr y el asunto de las reparaciones, el mencionado diario repite que Francia y Bélgica se opondrán a tomar en consideración toda propuesta eventual mientras Alemania progrese su resistencia pasiva en contra de la acción emprendida por los franco-belgas en la cuenca del Ruhr e insiste en reclamar la evacuación de esa zona antes de efectuar los pagos que le corresponden en concepto de reparaciones.

Huelga general de protesta contra la condena de los directores de la Krupp. BERLIN, 10 — Informaciones procedentes de Essen anuncian que las organizaciones obreras de esa región han publicado un manifiesto incitando a los obreros a que suspendan sus tareas

HOY SE REALIZARAN ACTOS DE PROTESTA EN ALEMANIA CONTRA EL FALLO DEL TRIBUNAL MILITAR DE WERDEN PARO EN BERLIN, ESSEN Y OTRAS CIUDADES

BERLIN, 10 — Puede decirse que el pueblo alemán en masa protesta energicamente contra el fallo del tribunal militar francés. Cree ver en esa condena un propósito que, a su juicio, el único fin que persigue es echar la responsabilidad de lo ocurrido en Essen a los industriales condenados, y, más que todo, al pueblo alemán. Así lo hace constar también el gobierno en una nota que hoy dirigió a las potencias neutrales, como también a muchas asociaciones de cultura y gremios obreros. Pero donde ha provocado una reacción más violenta el fallo es en las organizaciones monárquicas, inclusive el partido católico. En el seno de esas últimas agrupaciones se ha hablado hoy de realizar una agitación en todo el país, requiriendo, además, la intervención de las potencias extranjeras contra esa "monstruosa condena". Mientras tanto, el odio contra los franceses aumenta, como si los súbditos de Francia tuvieran la culpa de lo que hacen sus gobernantes.

Para mañana han sido fijados numerosos actos de protesta en esta capital, otras ciudades de la república y en la zona de ocupación. Los gremios obreros, por su parte, han lanzado un manifiesto a sus adherentes y al comercio en general, para que mañana suspendan totalmente el trabajo los primeros y no abran la puerta de sus negocios el segundo. En Essen, Düsseldorf, Colonia y otras localidades del Ruhr han sido proclamados para mañana actos análogos, ocurriendo lo mismo en Werden. El comandante en jefe de las tropas francesas de ocupación, temiendo que en el día fijado sucedan incidentes, ha ordenado sean reforzadas las guarniciones. Pero es creencia general en ésta que no acontecerá nada, si bien es cierto que los ánimos están excitados.

El canciller Cuno y el ministro de relaciones exteriores, Rosenberg, han dirigido un telegrama a Krupp y a los directores condenados por los franceses, agradeciéndoles en nombre del pueblo alemán su conducta durante el consejo de guerra en Werden.

El telegrama caracteriza a los industriales alemanes sentenciados como "campeones de la resistencia alemana que han sido sujetos a la violencia", y alaba tanto a Krupp como a sus directores y obreros por su lealtad, agregando: "El despotismo extranjero unirá a la familia Krupp y a sus obreros en una comunidad de hierro, fuerte como la fatalidad, creando de ese modo un símbolo de tradición de la casa Krupp".

durante el día de mañana con el objeto de protestar en contra de las sentencias dictadas por el consejo francés de guerra en Werden, en contra de los directores de los establecimientos Krupp.

La nueva dirección de la casa Krupp. ESSEN, 10 — Se anuncia que el barón von Wilmowsky actuará como jefe de los establecimientos Krupp, en reemplazo de von Krupp von Bohlen und Halbach.

Wilmowsky es vicepresidente del directorio y uno de los fideicomisarios de la empresa. Como director técnico actúa el doctor Wendt, jefe del departamento de aceros.

Manifiesto de la fábrica Krupp. ESSEN, 10 — Se informa que el estado de ánimo de los obreros de los establecimientos Krupp se está inflamando cada vez más, y se dice que la dirección de la empresa está realizando los mayores esfuerzos para mantener la calma.

Dos de los directores sentenciados se hallan actualmente en Berlín, y uno de los tres miembros del directorio queda en los establecimientos.

En la pizarra de la casa Krupp se había fijado un manifiesto firmado por la dirección y por el comité de obreros, anunciando las sentencias y declarando que ya se han iniciado las gestiones sobre revisión de las mismas.

El manifiesto agrega: "Rogamos insistentemente a todos los miembros de los establecimientos que repriman su profunda y muy justificada indignación hasta en presencia de estos fallos, incomprensibles para todo hombre justo, y que preserven su dignidad y calma como lo hicieron hasta aquí. Estos consejos reflejan los deseos de Krupp von Bohlen und Halbach y de los demás sentenciados".

El manifiesto declara que las sentencias pronunciadas en Werden necesariamente deben incitar a los obreros de todo el mundo civilizado a la más enérgica lucha.

Se informa que el lunes pasado una corte marcial francesa en Maguncia condenó a 17 obreros ferroviarios alemanes a la pena de prisión por un tiempo que varía entre tres meses y 10

años, que tres de los acusados fueron condenados, además, al pago de una multa de 100.000 marcos.

Entre los acusados hay jefes de sindicatos obreros, empleados de oficina y obreros, algunos de los cuales fueron detenidos hace tres meses.

En la cámara de los comunes. LONDRES, 10 — En la sesión celebrada hoy por la cámara de los comunes, los diputados Simon, Asquith y Cecil censuraron la labor desarrollada por los miembros de la administración del territorio del Sarre, contestando a los oradores el ministro de Instrucción Wood, Declairson en el debate los parlamentarios Harnsworth, Baubury y Burn, quienes elogiaron la acción de Francia en el Ruhr.

La cámara rechazó finalmente una moción de censura a la administración del territorio del Sarre.

Acto continuo el subsecretario de relaciones exteriores, Mac Neill, declaró que el principal objeto de la política británica debe consistir en fortalecer la alianza con Francia, por cuanto una entente entre ambos países constituyera la mejor garantía de estabilidad y de salvaguardia dentro del estado de agitación en que se halla sumido el mundo.

Catástrofe ferroviaria en las cercanías de Bacharach. BERLIN, 10 — Despachos recibidos de St. Goar, cerca de Bacharach, dicen que un tren, dirigido por un maquinista francés, se precipitó al Rhin, habiéndose hallado ya 39 cadáveres.

Estos informes se basan en declaraciones hechas por viajeros recientemente llegados a St. Goar, quienes agregan que los franceses han impedido todo acceso al lugar de la catástrofe.

Lo que dice la prensa alemana. BERLIN, 10 — Existe verdadera indignación en las oficinas de Krupp, en esta capital, por las últimas sentencias dictadas por las autoridades francesas.

El doctor Sorge, que se halla vinculado a aquella firma y a la vez es jefe de la Liga Industrial Verband der

Deutschen Industrie, declaró que el veredicto es brutal y hace disminuir la posibilidad de que se preste cooperación a los franceses.

En otros centros industriales se recoge también la opinión del doctor Sorge. Los nacionalistas están uniéndose a los industriales en sus ruegos de que no se hagan proposiciones más generosas a Francia.

Por su parte, las autoridades francesas han extremado sus medidas para apoderarse de las existencias de carbón coque en la región del Ruhr, combinando con penas muy severas a los que no respeten sus disposiciones.

La impresión general es que Francia está procurando obligar a Alemania a que capitule, en vez de ocuparse de nuevas negociaciones.

BERLIN, 10 — El fallo en contra de Krupp ha tenido el doble efecto de trastornar a los grandes industriales, quienes no ven ahora ninguna posibilidad de que se llegue a un entendimiento que conduzca a la cooperación, y a la vez fortalece a los nacionalistas, que proclaman el presente con entusiasmo cuán acertado fué tomar como divisa "nada de negociaciones".

La indignación nacional es intensísima y difícilmente habrían los franceses podido despertar un odio más profundo que con la sentencia de Werden.

En el Reichstag, el presidente Loebe pronunció un discurso en que expresó, entre otros, los conceptos siguientes: "Los franceses creen infelizmente que pueden vender los ojos del mundo; que pueden lavar detrás de un biombo su horrorosa justicia. La sangre se adhiere a las manos y ellos no serán jamás capaces de hacerla desaparecer. Deploro el odio que con el veredicto se ha sembrado entre las dos naciones, el cual seguramente ha de crecer".

La Dieta prusiana protestó simultáneamente, y por su parte el gobierno se propone enviar una nota a Francia haciendo objeciones al veredicto.

Los trabajadores de los establecimientos Krupp pensaron en declararse en huelga en señal de protesta, pero en vista de que se les pidió que reprimieran sus sentimientos, resolvieron permanecer en calma.

A pesar de la depresión que se manifiesta entre los miembros del gobierno, se indica que Alemania continúa en su propósito de obtener un acuerdo; pero no obstante, el escepticismo domina en todas partes.

Las sentencias tendrán un resultado muy significativo para la Europa Central, porque los nacionalistas están fundando sus campañas contra el odio a los franceses y se manifiestan muy desconfiados de que los invasores extiendan su ocupación, en la creencia de que ese acto podría precipitar la guerra de guerrilla, lo que induciría a Francia ya a permanecer tranquila o a sufrir las consecuencias de la propaganda bolshévik entre sus soldados.

Poincaré pronunció un discurso. PARIS, 10 — Informan de Vichy que el jefe del gabinete, Poincaré, presidió la sesión de clausura del congreso de los ex combatientes. Luego asistió al banquete ofrecido por los miembros de dicha asociación, pronunciando con tal motivo un discurso en el que recordó que las repetidas faltas de cumplimiento por parte de Alemania, motivaron la ocupación del Ruhr.

Poincaré puso de manifiesto "la inutilidad de los esfuerzos de Alemania con el fin de involucrar a Francia, no cejando en su propósito de desnaturalizar las intenciones de Francia, tratando de suscitar intervenciones extranjeras, y valiéndose de todos los medios en su favor para provocar incidentes destinados a quebrantar la acción francesa".

A continuación Poincaré expuso que las propuestas alemanas tienden únicamente a desaprobar el tratado de Versalles, "a desligarse de los compromisos contraídos en perjuicio de la victoria y a poner en ejecución su acariciado próximo desquite económico y militar".

Votación en los comunes. LONDRES, 10 — Por 248 votos contra 143, la cámara de los comunes rechazó la moción de censura a la administración del territorio del Sarre.

En defensa de Francia. NUEVA YORK, 10 — En la sesión de clausura de la cámara de comercio norteamericana, Messon, director del "Credit Lyonnais", institución bancaria francesa, pronunció un discurso en el que justificó la ocupación francesa del Ruhr.

El orador declaró que la recaudación que cada francés paga en impuestos un promedio de 34 dólares anualmente, mientras que cada ciudadano norteamericano sólo paga 27 dólares.

A continuación el orador explicó la política financiera francesa y subrayó que el actual déficit del presupuesto se debía a los gastos originados por la reconstrucción de las regiones devastadas. Messon demostró que los gastos militares han sido reducidos y que la inversión de fondos anuales que antes de la guerra era de tres mil millones, alcanzó 25 mil millones en 1922. El valor del franco mejorará cuando cese la especulación internacional, no está lejano el día, terminó diciendo el orador en que Francia volverá a recobrar su antigua prosperidad.

Se eleva a doce el número de las víctimas de la explosión de Taranto Hoy se efectuó el sepelio. ROMA, 10 — Nueve de los 10 heridos a consecuencia de la explosión que se produjo ayer a bordo del contratorpedero "Bassini", en el apostadero naval de Taranto, fallecieron hoy. Con esto se eleva a 12 los tripulantes muertos a raíz de esa explosión.

Los funerales de las víctimas han sido fijados para mañana.

Las negociaciones no progresan en Lausana

Aliados y turcos no transigen

LAUSANA, 10 — En la conferencia de la paz continuó ayer la discusión sobre las cuestiones de carácter económico, sin que se llegara a ninguna decisión. Tanto los turcos como los aliados mantienen sus respectivos puntos de vista en los asuntos que se debaten. Ismet bajá anunció que en caso de que se obligue a Turquía a pagar la deuda pública otomana en oro, su país irá a la bancarrota. Hizo notar que los aliados deben tener en cuenta la situación de desorden financiero en que se encuentra actualmente el mundo, y autorizar el pago de la deuda en papel moneda turco, al precio corriente. Se cuestionó de la actitud de los aliados, quienes, cuando se trataba de sacar algo de Turquía — dijo — o de causarle algún perjuicio, se mostraban unidos y decididos, pero no daban muestras de unidad cuando se trataba de ayudar a Turquía a salir de su actual situación crítica.

Los representantes aliados contestaron que desde que empezó la conferencia no se han hecho más que concesiones a Turquía, que los empréstitos turcos eran considerados como contratos sagrados y que cualquier alteración en las condiciones de pago de los intereses debería ser objeto de negociaciones de carácter privado con los tenedores de los bonos.

Se aboga por el ingreso de EE. UU. en la corte internacional de justicia

Es resolución del congreso anual de la cámara de comercio

NUEVA YORK, 10 — La convención anual de la cámara de comercio de Estados Unidos terminó sus sesiones. Antes de levantar la sesión de clausura la comisión de resoluciones se declaró en favor del ingreso de Estados Unidos en la corte internacional de justicia y abogó por que se aumente en un dos por ciento el actual promedio anual de la inmigración. La comisión de referendos pidió que los servicios de interés público sean regimentados por el estado, no por las municipalidades, como actualmente se hace.

Nuevo director de la junta de navegación. WASHINGTON, 10 — El presidente de la república recibió en audiencia al director de la junta de navegación Lasker y a Edward Farley, ex vicepresidente de la Emergency Corporation.

Se anuncia oficialmente que Harding nombró a Farley director del departamento de navegación, en reemplazo de Lasker, quien abandonaría dicho cargo. El nuevo director entrará en funciones el 12 de junio próximo.

La exportación de ganado

Debate en la cámara de diputados de Canadá

LONDRES, 10 — Informan de Ottawa que en la reunión celebrada por la cámara de diputados del Canadá se originó una discusión acerca de la exportación de ganado en pie, con motivo de las mil cabezas de vacuno que fueron embarrancadas en Toronto con destino a Gran Bretaña.

En vista de que varios diputados emitieron opiniones distintas al respecto, incurriendo en algunos errores acerca de las condiciones que rigen actualmente para la exportación de ganado, el ministro de agricultura, Motherwell, hizo uso de la palabra dando detalles concretos sobre el asunto y manifestando que solamente el ganado gordo estaba autorizado para desembarcar en Inglaterra.

El ministro de agricultura agregó que el asunto relacionado con el ganado destinado a la cría, no había sido todavía solucionado.

Agresión a Caillaux

PARIS, 10 — Informan de Toulouse que el ex ministro Caillaux fué objeto de una agresión de parte de algunos adversarios políticos, en momentos en que éste paseaba por una de las calles de dicha ciudad. Caillaux fué trasladado al hospital, aun cuando las contusiones que sufrió no revisten gravedad.

Súbditos yugoslavos maltrataron a oficiales italianos

Además detuvieron a un diplomático y, según parece, lo golpearon

BARI, 10 — Procedente de Sebenico ha llegado a ésta el comandante del vapor "Gallipoli", el cual ha declarado que tres de sus oficiales fueron maltratados e insultados por los yugoslavos mientras desembarcaban en aquella localidad, agregando que la policía de Sebenico no los protegió.

VIENA, 10 — Un grupo de nacionalistas yugoslavos tomó por asalto el tren correo en que viajaba el diplomático italiano Juan Vecchi, instantáneamente golpeándolo.

El suceso se produjo en Laibach, cuando Vecchi se dirigía a Roma. Este permaneció arrestado 24 horas, siendo puesto en libertad después de dicho plazo.



CAMPEONATO DE LA ASOCIACION ARGENTINA

Por agresión al referee, no finalizó el encuentro entre Huracán v. Sportivo Barracas

Posición que ocupan los equipos de primera división en el campeonato de la Asociación Argentina

Equipo	Puntos	Partidos Jugados	Ganados	Empatados	Perdidos
Boca Juniors	11	7	3	2	2
Sportivo Barracas	11	7	3	2	2
Sportivo Palermo	11	7	3	2	2
Huracán	11	7	3	2	2
Del Plata	11	7	3	2	2
Sportivo Dock Sur	11	7	3	2	2
Est. de La Plata	11	7	3	2	2
San Fernando	11	7	3	2	2
El Porvenir	11	7	3	2	2
Progresista	11	7	3	2	2
Temperley	11	7	3	2	2
Arg. Juniors	11	7	3	2	2
All Boys	11	7	3	2	2
Nueva Chicago	11	7	3	2	2
Boca Alumni	11	7	3	2	2
Platense	11	7	3	2	2
Alvear	11	7	3	2	2
Sp. del Norte	11	7	3	2	2
Arg. de Bahía	11	7	3	2	2
Porto	11	7	3	2	2
Urquiza	11	7	3	2	2
Arg. de Quilmes	11	7	3	2	2

cambio continuo de puesto coadyuvó a que el partido careciera de interés, aunque, justo es reconocerlo, los águilas de Argentino Juniors dos veces pudieron pasar el medio de la cancha, y si el score no fué favorable al equipo boquense, debió especialmente al hecho apuntado anteriormente y al buen comportamiento de los zagueros y arquero. En fin: se impuso el entusiasmo.

A las 15.10, el referee Louzou, que actuó bien, llamó a los equipos, constituyéndose así:

Boca Juniors: Tesorieri, Bidoglio y Mutis; Médici, Busso y Tonsedo; Tarascón, Sánchez, Garasino, Bozzo y Oliva.

Argentino Juniors: Iribarren; Blazored y Pourcade; Serra, Vaccaro y Méndez; Fernández, Gatti, Girumino, Guillermetti y Rivas.

Elige valla Argentino Juniors en favor del fuerte viento que cruzaba de arrib a arco.

Sale Garasino con un pase a Sánchez, sucediendo la primera arremetida, que por fin Oliva arrojando la ball fuera. La mala actuación de Tonsedo, que se manifestó durante todo el partido, a los 5 minutos casi hace caer la valla boquense; Tesorieri desde el suelo ataja el peligro, corriendo apuñados. Avanza Tarascón, aproximándose al arco defendido por Iribarren. Cuando se disponía a dirigir el tiro final, Pourcade intercepta con mala suerte, pero se le escapó una pierna. El buen zaguero fue zende del field, no apareciendo durante todo el partido. Lo suplió Girumino.

A pesar de que Argentino Juniors actúa con diez hombres, logra equilibrar por momentos el partido. Boca ataca, Iribarren se luce continuamente, pues desbarata los esfuerzos de los águilas boquenses para abrir el score. En un avance de Tarascón, éste pasa la ball a Garasino. Girumino detiene la ball con la mano dentro del área penal. Tarascón ejecuta la pena, señalando el único gol para Boca, a los 22'.

El contraste impone brías a los de Argentino Juniors, y atacan Mutis y Tesorieri; alocaron tres veces consecutivas el peligro.

Se mantienen a la ofensiva los visitantes. A los 32 minutos Touredo detiene con la mano la pelota en un centro de Fernández, dentro del área penal. Iribarren se encarga de elevar la pena y señala el goal del empate, magister el esfuerzo de Tesorieri, quien logra tocar la ball.

Dos minutos después Garasino pierde una excelente oportunidad para aumentar el score a favor del club local.

El partido es favorable a Boca, pero un descuido de Tonsedo hace que Gatti señale el tanto que mereció la victoria de Argentino Juniors, a los 42'.

Reanudado el juego, en el segundo tiempo, Boca Juniors sitúase en el campo adversario, pero sin lograr obtener el fruto anhelado, ya que los de Argentino Juniors cierran la defensa.

Sus águilas se sitúan en la línea penal, y allí, llenos de entusiasmo, luchan denodadamente para desbaratar las arremetidas de los águilas y defensa boquense. Cuando faltaban 20 minutos para terminar el partido, Bidoglio cambió su puesto con el de Garasino. La actuación del zaguero es eficiente, y en una oportunidad, a los 40 minutos, casi logra señalar el goal del empate, si no se hubiera interpuesto la rodilla de Iribarren, desviando la ball.

Sportivo Barracas 1, Huracán 0

La conocida pericia de ambos equipos, que en la temporada actual han efectuado buenos partidos en el campeonato asociacionista, fue la causa de que una numerosa concurrencia ocupara las amplias instalaciones del primer en el parque Perayra, con la esperanza de presenciar una demostración de buen juego.

Y si el desarrollo de las jugadas no alcanzó el brillo deseado, débese ello más que todo al fuerte viento, que desbarató combinaciones bien intencionadas.

Lo más lamentable fué, sin duda, el final que tuvo el match, cuando faltaban 20' para su terminación normal. Hubo los locales señalado el único goal del partido, cuando el referee Jerónimo Repossi recibió en el pecho una feróz pedrada, dirigida desde la tribuna popular, y como consecuencia cayó desmayado, debiendo ser retirado a la casilla, donde, al volver en sí, resolvió no continuar dirigiendo el juego. Es de notar que la actuación del juez no dejaba nada que desear, lo que hace aún más reprochable el atentado.

A las 15 horas se inició el juego, estando los equipos así constituidos:

Sportivo Barracas: Gómez; Cerri y Castoldi; Capavio, Canali y Fortunato; Bianatti, Hiller, Saruppo, Valente y Rosado.

Huracán: Kiesel; Nóbile y Prato; Federico, Vázquez y Fontana; Lolzo, Rodríguez, Caldera, Chiezza y Onzari.

Los visitantes ganaron el sorteo, jugando a favor del viento, lo que le permitió ejercer un leve dominio en la ofensiva.

El juego fué muy interesante y reñido, destacándose la defensa de Huracán por su seguridad. En el primer período, a pesar de los esfuerzos de ambos equipos, el score no fué abierto.

Al reiniciarse el juego, Rodríguez se destacó en un avance y Gómez saltó imprudentemente de su puesto, dejando su valla desordenada, pero Cerri, en meritorio esfuerzo, salvó a su cuadro de una caída casi inevitable, concediendo un córner que no reportó ventaja a los visitantes.

Cuando transcurrieran 17', Nóbile cometió honda falta en el área penal. Dirigió bien la pelota Canali y al rechazar Kiesel, lo hizo débilmente, lo que aprovechó Bianatti, que se adelantaba en ese momento, para enviarla a la red con un tiro recio y a un rincón, señalando el único goal del match.

Dos minutos después ocurrió la incidencia que dejamos relatada, con lo que se suspendió el encuentro.

El club local inauguró en esta ocasión sus nuevas tribunas oficiales, lo que festejó luego en su secretaría, participando los visitantes y periodistas del lunch que, con tal motivo se efectuó.

Arg. Juniors 2, Boca Juniors 1

Este partido se caracterizó por el juego limpio que desplegaron los competidores de ambos equipos y el buen comportamiento del numeroso público que concurrió a presenciarlo.

Boca Juniors ha perdido el match por la mala actuación de su línea ligera, sus hombres, además de fatigarse en el campo, nunca estuvieron en sus respectivos puestos. En el segundo tiempo el

Sportivo Dock Sur 2, Sportivo Palermo 1

Interesante y lucido resultó este encuentro disputado en la isla Maciel, por los equipos del epígrafe.

Los locales que jugaron entusiastamente obtuvieron un merecido triunfo pues dominaron durante el primer período a su serio rival, el cual por cierto, no estuvo ayer a la altura de sus antecedentes, tanto la defensa como la línea delantera no realizaron juego eficiente, probablemente la causa de la defeción de esta última fué la mala actuación de aquélla. Los locales fueron los dueños del field, produciendo el resultado del match la consiguiente sorpresa, ya que se desbarató el triunfo de los visitantes que en ningún momento conhirieron semejante cálculo.

Poco después de las 15 comenzó el match, constituyéndose los cuadros como sigue:

Sportivo Palermo: Magliaretti; Elordi

Del Plata 3, Boca Alumni 1

Ante escasa concurrencia se llevó a cabo en la isla Maciel este encuentro de primera división, que resultó bastante movido y en algunos momentos interesante.

El resultado que acusó el score no es lógico, ya que el equilibrio de fuerzas fue casi constante.

Siendo las 14.55, el juez Moretti, que actuó discretamente, dió orden de iniciar la lucha, estando los equipos así constituidos:

Del Plata: Schiaffino; Gaete y Gaete; Bassadone, Seregni y Souza; Tomaselli, Riccetti, Marini, Cartagenova y River.

Boca Alumni: Rizzo; Manghini y Barreto; Pérez, Corveto y Siciliani; Sixto, Morroni, Botachi, Soro y Barrera.

A los 10 minutos de juego un fuerte tiro de Riccetti escapa a la custodia de Rizzo, aportando el primer gol a favor de los visitantes.

Este tanto dió nuevos bríos a los componentes del equipo local, que a los 23 minutos obtienen el empate por intermedio de Botachi.

Continúa el juego con mucho entusiasmo por parte de ambos equipos, pero a pesar de los muchos esfuerzos de los equipos, no hubo variante en el score en el tiempo restante del primer período.

A los 5 minutos del segundo tiempo se produjo el desempate, a raíz de un recio tiro de River. A continuación Rizzo tuvo ocasión de lucirse al detener un fuerte shot de Seregni, ejecutado desde larga distancia.

En el campo contrario se producen varias situaciones de apremio para su valla, que no cayó vencida debido a la exactitud, pues varios tiros pegaron en el travesaño cuando el arquero se encontraba sin chance.

A los 23 minutos Schiaffino detiene en mayor dificultad un tiro de Bar-

Campeonato de velocidad del Río de la Plata

La representación local

Un público bastante numeroso presenció las pruebas finales de selección de los corredores que llevarán la representación argentina a Montevideo, para disputar el campeonato de velocidad del río de la Plata.

Como se sabe, la F. Ciclista Argentina, con motivo de haberse negado los competidores a correr el domingo pasado, organizó esta nueva eliminatoria, para la cual, a la hora anunciada, se presentaron los jueces y corredores que debían intervenir en las pruebas, que consistían en tres carreras de mil metros cada una.

El programa se cumplió ampliamente y hay que lamentar un serio accidente que provocara la negligencia de un motociclista al entrar a la cancha en donde se realizara la carrera. Secchi, Astori y Brocca, chocaron en plena carrera con una motocicleta, sufriendo los tres caídas de importancia. Secchi, una herida en la frente y contusiones en el cuerpo; Astori, tres heridas al parecer de poca gravedad; y Brocca, que fué atendido en un sanatorio particular, presenta una herida grave en una rodilla.

El desarrollo de las carreras fué interesante, ganando Secchi las dos primeras y no pudiéndose emplear en la tercera debido al accidente sufrido.

Gret ganó la última serie y demostró ser el corredor conocido y dejó muy buena impresión.

Enrique Mayer, el campeón argentino, figuró en el último puesto en las tres eliminatorias.

Los resultados generales fueron los siguientes:

Primera prueba: Primero, Antonio Secchi, con máquina Prera; 2o., Carlos Brocca, a media máquina; 3o., Víctor Astori, a una rueda; 4o., Eugenio Gret, a una máquina; 5o., José Guzzo, a una rueda; 6o., Enrique Mayer, lejoso.

Segunda prueba: 1o., Antonio Secchi, con máquina Prera; 2o., Víctor Astori, a media máquina; 3o., Eugenio Gret, a una máquina; 4o., José Guzzo, a media máquina; 5o., Carlos Brocca, a diez centímetros; 6o., Enrique Mayer.

Tercera prueba: 1o., Eugenio Gret, con máquina Peugeot; 2o., José Guzzo, a media máquina; 3o., Antonio Secchi, a media máquina; 4o., Carlos Brocca, a una máquina; 5o., Víctor Astori, a veinte centímetros; 6o., Enrique Mayer.

La clasificación final fué:

1o., Antonio Secchi, del Club Ciclista Federal, con cinco puntos; 2o., Eugenio Gret, con ocho puntos; 3o., Astori y Guzzo con diez puntos; 5o., Brocca, con once puntos; Eliminado Mayer con diez y ocho puntos.

Campeonatos nacionales de atletismo

Se iniciaron ayer

La primera jornada de los campeonatos nacionales de atletismo verificada ayer en la pista del Club P. C. O. no ofreció alternativas de singular importancia.

Con excepción de la performance de Rivas en los 5000 metros, no se registraron otros tiempos significativos.

Pueden haber influido para que esto ocurriera, la notable deserción de competidores y también a que en su mayoría las pruebas del programa las constituían series eliminatorias.

El viento sopló durante toda la tarde con bastante fuerza y, como en los lanzamientos y las carreras los competidores debieron luchar contra ese elemento, los tiempos y las distancias en los lanzamientos han sido inferiores a lo que pudieron resultar, habiéndose efectuado en condiciones normales.

En las series de 100 metros, algunos puestos no fueron adjudicados de acuerdo a lo que habían visto muchos espectadores y ello dió lugar a algunas protestas.

En la carrera de 5000 metros llanos intervinieron cuatro de los siete corredores inscriptos.

Rivas tomó la delantera y a poco sacó una vuelta de ventaja a Sánchez. En el primer puesto la carrera no ofreció otra novedad.

Rivas continuó a paso firme y sacó igual ventaja a los otros competidores, haciendo un fuerte embalse en la recta final, empleando en recorrer la distancia 16' y 8". El record anterior argentino, lo detentaba Menéndez, en 16' y 15".

Al comienzo de la carrera Dengra ocupó el segundo puesto, pero luego fué adelantado y Pingitore lo pasó.

Sánchez ocupó siempre el último puesto, corriendo con paso lento.

El tiempo del segundo, Pingitore, fué de 17', 40" y 45".

Los resultados generales de la jornada son estos:

Carrera llana de 100 metros — Primera serie: F. Klammer, en 12" y 15"; 2o., S. Balesi y 3o., V. Vallania.

Segunda serie: R. Rodríguez, en 12" y 25"; 2o., N. García Montaña, y 3o., L. Bastia.

Tercera serie: O. Diesch, en 12"; 2o., J. Gagliardi, y 3o., F. Fernández Balano.

Cuarta serie: H. Senteleben, en 13"; 2o., H. Vallania.

Quinta serie: F. Cochella, en 12" y 35"; 2o., J. C. Speron.

Sexta serie: R. Hla, en 12"; 2o., F. A. Escobar, y 3o., R. Giassani.

Séptima serie: E. Albe, en 11" y 45"; 2o., G. Newbery, y 3o., N. D. Fontana.

Lanzamiento del disco — 1o., Jorge Lobet Cullen, con 38 metros 93"; 2o., O. Garay, con 32.44, y 3o., A. Rovere, con 31.81.

Carrera de 400 metros vallas — Primera serie: E. Thompson, en 1', 4" y 45"; 2o., M. V. Hulsteyn.

Segunda serie: 1o., R. Pérez Berdeaux, en 1', 8" y 35"; 2o., P. Gallo.

Tercera serie: 1o., A. Chantreau, en 1', 5" y 25"; 2o., J. Ganza.

Semifinal de 100 metros — Primera serie: H. Senteleben, en 12" y 2o., G. Newbery.

Segunda serie: F. Klammer, en 12" y 15"; 2o., F. A. Escobar.

Tercera serie: 1o., E. Albe, en 12"; 2o., O. Diesch.

Todos éstos van a la final.

Carrera de 100 metros llanos — Primera serie: E. Casanoves, en 58" y 15"; 2o., M. Hernández.

Segunda serie: 1o., P. Jaquino, en 58" y 15"; 2o., V. Reynoso.

Tercera serie: F. A. Escobar, en 54 segundos 25; segundo, A. de Sarro.

Cuarta serie: primero, F. Dova, en 58 segundos; segundo, A. González. Todos éstos van a la final.

Repechaje de la carrera de 400 metros con vallas — Primero: M. V. Hulsteyn, en un minuto, 4 segundos 15; segundo, A. Ganza, y tercero, R. Gallo.

Carreras de 800 metros — Primera serie, P. Jaquino, en 2 minutos 6 segundos 45; segundo, L. Suárez, y tercero, R. Amat.

Segunda serie, E. Dova, en 2 minutos 14 segundos 45; segundo, F. Laurencena, y tercero, H. Lutz. Todos éstos van a la final.

Salto en alto con impulso — Primero, P. E. Echenique, con un metro 67 centímetros 12; segundo, V. Vallania, con un metro 65, y tercero, A. Vallania, con un metro 65.

Postas 4 x 100 — En la primera serie intervinieron los equipos del Velocidad y Resistencia, que fué distanciado, el de la I. M. C. A., que se clasificó vencedor en 45"; y el Colegio Militar, que entró segundo.

Los tres equipos que disputaron la segunda serie, fueron descalificados. El del club Universitario, por haberse pasado del andarivel un corredor. El del Sport Club Germania desistió de continuar la carrera por propia voluntad, y el del Gimnasia y Esgrima por haber seguido un corredor al pasarle la posta a otro más de lo reglamentario.

— Los campeonatos continuarán mañana a las 13.45. Se realizarán las finales de 400 metros, vallas y salto en largo; 100 metros llanos, 3000 metros, posta 4 x 400, 800 metros, lanzamiento de la bola, semifinal de 400 metros y series de 200 metros.

Campeonatos nacionales de atletismo

Se iniciaron ayer

La posición preponderante que ambos equipos ocupan en la tabla de posiciones, hizo suponer que, por tratarse de dos de los mejores equipos amateuristas, habían de brindar al público, bastante numeroso, que acudió a presenciarlo, un buen partido, una agradable demostración de conocimientos en el dominio del popularizado football.

Pero el cronista, a fuer de sincero, se declara absolutamente desencantado. Lo que ha presenciado ayer en Palermo no tiene nada de común con lo que debía esperar. "Patadas" sin ton ni son a la pelota, encuentros, discusiones, conatos de pugilato, accidentes, y hasta un puntapié al pecho de un jugador, con expresa indicación de que obedecía a una compensación por un golpe anterior, amén de un referee que, ya sea por desconocimiento de su obligación o por mala fe, cometió gruesos errores, y como conclusión, algunas bofetadas entre espectadores de la tribuna oficial, es el espectáculo que ofreció el más importante de los matches del programa amateurista de ayer.

A las 15.10 dió comienzo el juego, estando los equipos así constituidos:

River Plate: Caimi; Choperena y Giudice; Taramasso, Simmons y Uriarte; Medone, Alzúa, Liciardi, Canada y González.

Gimnasia y Esgrima: Scarpono; Sanceset y Bulla; Rudi, Roberto y E. Felices; Dagliolo, Iruireira, Rosales, Bacchi y Morgada.

River Plate ganó el sorteo, eligiendo la valla a favor del fuerte viento, lo que le permitió ejercer un acentuado dominio en la ofensiva, no por la calidad del juego desplegado, sin duda, ya que no se puede señalar una acción combinada, un avance de conjunto. A los 18' E. Felices derriba en mala forma a Alzúa, y el referee concede a favor de River Plate un puntapié libre, que se encarga de dirigir Simmons. La pelota, bien dirigida, es tomada por Scarpono, pero González arremete y le obliga a bandomarla, lo que aprovecha Alzúa para enviarla a la valla, señalando el único goal del match. A raíz de esta jugada, González se lesionó una pierna, debiendo abandonar el campo, al que retornó a los 19', pero aportando poco provecho a su equipo.

La reacción del equipo visitante fué evidente, a partir de este contraste, logrando un cierto equilibrio en las acciones. Sin embargo, sólo es digna de mención una corrida de Morgada, a cuyo término dirigió un buen centro, que cabeceó Iruireira con buena dirección, pero Caimi detuvo la pelota en buena forma.

Después de un largo intervalo, se reinició el partido y en este segundo período pudo apreciarse un pequeño progreso en cuanto a calidad de las jugadas. Por lo pronto se puede anotar más de un conato de avance a base de combinaciones, pero las defensas en todos los casos demostraron ser supe-

CAMPEONATO DE LA ASOCIACION AMATEURS

La jornada de ayer se cumplió sin incidentes. River venció a G. y E. de La Plata

River Plate 1, G. y E. de La Plata 0

La posición preponderante que ambos equipos ocupan en la tabla de posiciones, hizo suponer que, por tratarse de dos de los mejores equipos amateuristas, habían de brindar al público, bastante numeroso, que acudió a presenciarlo, un buen partido, una agradable demostración de conocimientos en el dominio del popularizado football.

Pero el cronista, a fuer de sincero, se declara absolutamente desencantado. Lo que ha presenciado ayer en Palermo no tiene nada de común con lo que debía esperar. "Patadas" sin ton ni son a la pelota, encuentros, discusiones, conatos de pugilato, accidentes, y hasta un puntapié al pecho de un jugador, con expresa indicación de que obedecía a una compensación por un golpe anterior, amén de un referee que, ya sea por desconocimiento de su obligación o por mala fe, cometió gruesos errores, y como conclusión, algunas bofetadas entre espectadores de la tribuna oficial, es el espectáculo que ofreció el más importante de los matches del programa amateurista de ayer.

A las 15.10 dió comienzo el juego, estando los equipos así constituidos:

River Plate: Caimi; Choperena y Giudice; Taramasso, Simmons y Uriarte; Medone, Alzúa, Liciardi, Canada y González.

Gimnasia y Esgrima: Scarpono; Sanceset y Bulla; Rudi, Roberto y E. Felices; Dagliolo, Iruireira, Rosales, Bacchi y Morgada.

River Plate ganó el sorteo, eligiendo la valla a favor del fuerte viento, lo que le permitió ejercer un acentuado dominio en la ofensiva, no por la calidad del juego desplegado, sin duda, ya que no se puede señalar una acción combinada, un avance de conjunto. A los 18' E. Felices derriba en mala forma a Alzúa, y el referee concede a favor de River Plate un puntapié libre, que se encarga de dirigir Simmons. La pelota, bien dirigida, es tomada por Scarpono, pero González arremete y le obliga a bandomarla, lo que aprovecha Alzúa para enviarla a la valla, señalando el único goal del match. A raíz de esta jugada, González se lesionó una pierna, debiendo abandonar el campo, al que retornó a los 19', pero aportando poco provecho a su equipo.

La reacción del equipo visitante fué evidente, a partir de este contraste, logrando un cierto equilibrio en las acciones. Sin embargo, sólo es digna de mención una corrida de Morgada, a cuyo término dirigió un buen centro, que cabeceó Iruireira con buena dirección, pero Caimi detuvo la pelota en buena forma.

Después de un largo intervalo, se reinició el partido y en este segundo período pudo apreciarse un pequeño progreso en cuanto a calidad de las jugadas. Por lo pronto se puede anotar más de un conato de avance a base de combinaciones, pero las defensas en todos los casos demostraron ser supe-

Posición que ocupan los equipos de primera división en el campeonato de la Asociación Amateurs

Equipo	Puntos	Partidos Jugados	Ganados	Empatados	Perdidos
Independiente	28	5	5	0	0
River Plate	20	5	4	1	0
San Lorenzo	17	5	3	1	1
Racing	17	5	3	1	1
Platense	17	5	3	1	1
G. y E. de La Plata	17	5	3	1	1
Vélez Sarsfield	17	5	3	1	1
Bánfield	17	5	3	1	1
Tigre	17	5	3	1	1
Atlanta	17	5	3	1	1
F. C. Oeste	17	5	3	1	1
San Isidro	17	5	3	1	1
Est. Porteño	17	5	3	1	1
Sp. de Almagro	17	5	3	1	1
Def. de Belgrano	17	5	3	1	1
Barracas Central	17	5	3	1	1
Sp. Buenos Aires	17	5	3	1	1
Lanús	17	5	3	1	1
Estudiantes	17	5	3	1	1
Quilmes	17	5	3	1	1
Palermo	17	5	3	1	1

Atlanta 2, Platense 1

Un merecido triunfo se acreditó al cuadro de Atlanta en el match que sostuvo con Platense en su field ubicado en Humboldt y Triunvirato.

El encuentro resultó movido y a pesar del fuerte viento reinante, que cruzaba la cancha de arco a arco, hubo abundancia de jugadas interesantes, destacándose las líneas de ataque de

Sobretodos finos, gustos ingleses \$ 55.-

Sacos de fumar pura lana . . . \$ 40.-

Sombreros de Nutria, col. y neg. \$ 18.50

Gamisas Zephyr, color firma. . . \$ 3.90

Calcetines soda, clase fina. . . \$ 1.60

CAMISERIA Y SOMBRERERIA

CASA Sanchez

CORRIENTES 1156

BUENOS AIRES

ESPECIALIDAD EN MEDIDAS

LA EPOCA

16

Cigarrillos

EN DOS PAGVETES

de 20, 30 y 40 cts.

COMPAÑIA TABACALERA (CABALLO 2075)

JARABE NEGRI

EL IDEAL DE LOS NIÑOS

El único medicamento que aceptan los niños con agrado por su sabor dulce, suave y agradable. Constituye un factor de suma eficacia para combatir los convulsivos.

En venta: Droguería de la Estrella Ltda., Defensa 229, y toda farmacia.

(Continúa en la 5a. página)

(Continúa en la 5a. página)

CAMPEONATO DE LA ASOCIACION ARGENTINA (Continuación de la 4a. página)

Est. de La Plata 1, Platense 0

Un match carente de interés se realizó ayer en la cancha del club perdedor, en Núñez, entre los primeros equipos de los clubs mencionados.

La característica de este encuentro fue un constante dominio del equipo visitante que tuvo en serios aprietos a la defensa local.

Los locales, a su vez, encabezaron contados avances, que en su mayoría no prosperaron debido a la falta de entendimiento de los forwards y a la eficaz actuación de la defensa contraria.

A las 15 el juez Cony, cuya actuación fue deficiente, alistó los equipos en la siguiente forma:

Platense: Franzino; Millán y Pateroster; Matalisse, Zacheo y Del Amo; Sarsó, García, Vaccaro, Lolatto y Frumento.

Estudiantes de La Plata: González; Gello y Calandra; Croce, González y Debbaldi; Fernández, Bellomo, Izurieta, Echeverría y Calandra.

Durante el transcurso del primer período, el score no pudo ser abierto por ninguno de los bandos en lucha.

Faltaban 12 minutos para terminar el match, y cuando era creencia general, se produjo la apertura del score, a raíz de un buen centro de Bellomo, que aprovechó Izurieta para batir a Franzino.

Sin que se produzcan otras variantes, en cuanto al score se refiere, terminó el partido con el triunfo de los visitantes por la mínima diferencia.

Progresista 0, El Porvenir 0

Los dos rivales de Garli armaron posiciones en el field del primero de los citados, ante un público numeroso y entusiasta.

El juego se desarrolló dentro de la mayor corrección, con lo que ambos cuadros dieron pruebas de entender lo que significa la rivalidad deportiva. Nada de atropellos ni de escándalos.

Siendo las 15.20, el referee Servando Pérez alistó los cuadros en la siguiente forma:

Progresista: Nicora; Fonti y Poggi; Bernal, García y Rissoni; Rocha, Lalaurola, Ravaschino, Alberto y Bianchi.

El Porvenir: López; Baigorria y Mantegazza; Aragón, Airoldi y Cerranía; Sacarello, Cherro, Guerra, Forlini y Guruchaga.

Iniciaron el juego los locales poniendo en su primer ataque en peligro a la valla contraria, salvando López.

A los 10 minutos Guruchaga perdió una buena oportunidad frente al arco por haber shotado sin dirección.

En el otro extremo por foud de Aragón a Rocha, García ejecutó la infracción y la ball pasó sobre el travessao.

Continuó el juego en el centro del field y en un avance combinado de Alberto y Bianchi éste tiró al arco y la ball se la escapó de las manos a López, saliendo al córner. Ejecutado el puntapié de esquina no dió resultado.

A continuación, en otro avance, Guruchaga, solo frente al arco, levantó el tiro final.

En el segundo tiempo abundaron como en el anterior los avances a una y otra valla. Las ocasiones para abrir el score fueron abundantes, pero en unas ocasiones los delanteros tiraban sin dirección y en otras la labor de las defensas bastó para impedir que se abriera el score.

Faltando 15' para terminar el encuentro, un foul de García a Cherro dió ocasión a Airoldi para ejecutar un tiro libre que Nicora, por un notable esfuerzo, alcanzó a rechazar.

Sin otras incidencias el referee, que actuó correctamente, dió por terminado el encuentro.

San Fernando 0, Nueva Chicago 0

Morale e interesante resultó el partido jugado entre los cuadros superiores de los clubs arriba mencionados.

La línea ligera de San Fernando, más combinatoria que su rival, consiguió aprovechar, continuamente a la defensa visitante, y si su cuadro no obtuvo el triunfo fue debido a la buena actuación de la defensa rival, en la que se destacó el guardavalla, que salvó su arco de invencibles caídas.

A las órdenes del árbitro Pastores, y siendo las 15, se alistaron los cuadros así:

San Fernando: Bissio; Eichegaray y Pérez; Méndez, Bruzzone y Bartolini; Campos, Zamalá, González, Pérez y Delgado.

Nueva Chicago: Poesella; Locati y Voltura; Laborde, Monti y Solari; Moggi, Vitale, Varela, L. y G. Galeano.

Puesta en movimiento la pelota por Varela, las acciones se desarrollaron en el centro de la cancha, hasta que a los 15' la defensa visitante cedió un córner. Tomado éste por Delgado en buena forma, Bruzzone cabeceó, pero la pelota desvió la ball en la línea del goal cuando la caída de su valla parecía inevitable.

Tres minutos más tarde Delgado se apoderó de la pelota, emprendiendo veloz carrera por su ala, y ya próximo a la línea del córner dirigió un medido centro; Zamalá tomó la pelota, pero su tiro final resultó muy alto.

Habían transcurrido 22' cuando González, después de correr breve trecho, dirigió un fuerte shot a la valla visitante, dando oportunidad a Poesella a lucirse al detenerlo.

No permanecieron inactivos los forwards visitantes, y a su vez llevaron repetidos ataques a la valla local, pero sin resultado, dada la buena defensa opuesta, terminando sin más variantes el primer tiempo.

Iniciado el segundo período se notó más competitividad de parte de los delanteros de San Fernando, consiguiendo localizar el juego en su campo adversario, pero a pesar de sus esfuerzos, terminó el partido sin que el score fuera abierto.

La actuación del referee fue desacertada.

Porteño 2, Temperley 1

Poco interés alcanzó este match, jugado ayer en Golf.

En el primer período, durante el cual los locales jugaron con el fuerte viento a favor, las jugadas desarrollaronse en su mayor parte en el campo de los perdedores, razón por la cual la valla defendida por Viero vióse en serios aprietos; mas en el segundo tiempo trocáronse las situaciones, pasando los visitantes a ejercer un marcado dominio sobre sus rivales, dominio que no les aportó ventajas positivas.

Siendo las 15, ante un escaso número de espectadores, el referee Scarone alistó los cuadros, los que integrados con varios jugadores de divisiones inferiores, se presentaron así:

Porteño: Craig; Prata y Ferrario;

Camé, Pusso y Vivaldo; García, Loncan Goin, Vivaldo y Arella.

Temperley: Viero; Brameri y Regazzi; Di Lorenzo, Sosa y Sosa; Parduca, Fernández, Soracco, Alvarez y Perinetti.

Ni bien iniciado el juego, los locales pasaron a la ofensiva, luciéndose Regazzi al detener un buen tiro de Goin.

En el campo contrario, ante un buen centro de Perinetti, Alvarez enfila un potente tiro al arco, el que es detenido en buena forma por Craig.

A los 12' Loncan, al recibir un pase de Goin, esquiva a varios contrarios, y con un tiro alto y esquinado consigue el primer goal para su equipo.

Comenzado el segundo tiempo, Temperley inicia una serie de ataques peligrosos, consiguiendo a los 10' el goal del empate por intermedio de Alvarez.

A continuación sigue el dominio de los visitantes, aunque los locales juegan a cabo algunos avances, encabezados en su mayor parte por Goin.

A los 38' Arella, al recibir un pase de N. Vivaldo, consigue un bonito tiro esquinado el goal del triunfo.

Sin otras incidencias de importancia finalizó el match estando los visitantes en la ofensiva.

Arg. de Bánfield 0, Urquiza 0

Este partido jugado ayer en Lomas resultó equilibrado, pero poco interesante.

El juego de los delanteros, especialmente, resultó de coordinación, lo cual facilitó la labor de las defensas, que resultó pocas veces apremiada.

Dentro de esta relatividad puede decirse que el Urquiza jugó mejor, manteniéndose por más tiempo que su contrario en el ataque.

El partido comenzó a las 15, alistándose los equipos en la siguiente forma:

A. de Bánfield: Suárez; Romano y Bancora; Blanco, Martínez y Pérez; Costa Bertani, Quirós, Odino, Mazza y Miranda.

Urquiza: Berardi; Cipolla y Simulky; Ciarrapico, Giacchino y Catalano; González, Bellecci, Battilana, Botta y Pimentel.

Poco trabajo tuvieron en este período los arqueros, transcurriendo el juego monótonamente.

Sólo a los 20 minutos Suárez fue llamado a intervenir, luciéndose al detener un cabezazo de Bancora que se dirigía hacia su propio arco.

El segundo tiempo resultó más movido, pero los forwards demoraron demasiado el pase, y sus tiros al arco, ejecutados desde lejos, fueron casi siempre carentes de dirección.

Pocos minutos antes de finalizar el encuentro se produjo una jugada peligrosa para los visitantes: Miranda, haciendo de correr por su ala hizo un centro abierto que Mazza dejó intencionalmente pasar, y cuando iba a shotear Odino con probabilidades de éxito, intervinó a tiempo Cipolla para alejar el peligro.

Poco después terminaba el partido, que dirigió correctamente el juez Milgiano.

All Boys 1, Argentino de Quilmes 0

En la cancha de los segundos, en Quilmes, se realizó el partido anualizado entre los cuadros arriba mencionados.

El resultado no refleja fielmente lo que fue el match, ya que el team perdedor fue precisamente el que se mantuvo más en la ofensiva, y el no sacaron provecho de ese dominio, se debió precisamente a la actuación descolante del arquero visitante, que hizo estadías excelentes.

A las órdenes del referee Tiliana se alistaron los cuadros así:

All Boys: Colás; Santillán y Castro; Dodino, Fernández y Rubio; Bronnan, Chino, Vigna, Grigo y Llanos.

Argentinos de Quilmes: Lotta; Prata y Ortega; Mandrich, Bovat y Ramos; Sáenz, Alvarez, Verazza, Draghi y Quadrio.

Inicia el juego el team visitante y su primera tentativa no le aporta otras ventajas, pasando el juego al campo de All Boys, ejerciendo los locales un acentuado dominio, pero sin resultado positivo ya que la defensa contraria pudo contener los ataques de los forwards de Argentinos de Quilmes.

Sin otras variantes, finaliza el primer tiempo sin que el score fuese abierto.

En el segundo período, los visitantes, que contaban con el viento a su favor, comenzaron jugando con muchos bríos, consiguiendo a los 4' el único goal que registra el score.

Crespo, en posesión de la pelota y en veloz carrera, se acerca a la valla defendida por Lotta, con un fuerte tiro, bajo y esquinado, anida la pelota en la red.

A pesar de este contraste, los locales reaccionan prontamente y llevando el juego al campo adversario, ejecutando un acentuado dominio, que pone en un constante peligro la valla a cargo de Colás. No obstante, no logran sacar provecho de esas situaciones, debido a los males renates y a la defensa visitante, finalizando el partido sin otra variación.

Sportivo del Norte 2, Alvear 1

En la cancha del club Urquiza se realizó este partido, el que fue presenciado por una buena cantidad de aficionados.

Durante el primer y debido a que el viento favoreció sus tentativas, los delanteros de Sportivo del Norte se mantuvieron por más tiempo en la ofensiva, haciendo que la defensa contraria se empleara a fondo.

A las 15.15, el referee Maffioli alistó los cuadros así:

Sportivo del Norte: Galimberti; H. y V. Rossi; Del Corro, A. Rossi y L. Martínez; G. Martines, Suria, Passadore, H. Rossi y Scarpello.

Alvear: Canino; Tirante y Tumulatti; Dominguez, Spinelli y Amicono; Lazari, Gómez, Cesarini, Poeta y Vergara.

Iniciaron el juego los de Alvear y a los 20 minutos Passadore al finalizar una jugada de Scarpello abrió el score.

Cinco minutos después Del Corro incurrió en hands penal que ejecutó Tirante y la ball pegó en el travessao sacando afuera.

Gregorio Martínez al recibir un pase de A. Rossi, elevó el score que en el resto del período no fue modificado.

Comenzó el segundo half-time con un leve dominio de los de Alvear que se mantuvo durante todo el período, y a los 25' Cesarini en una jugada individual venció a Galimberti con un fuerte tiro esquinado cuando se estaba por cumplir el tiempo reglamentario. Des-

TRES V.V.V. No es sólo modo de buen gusto, sino de conveniencia, en su adaptación a todas las buenas camiserías. Escrí: CHILE 1909, S.A.

CAMPEONATO DE LA ASOCIACION AMATEURS (Continuación de la 4a. página)

ambos cuadros, aun cuando los locales armonizaron mejor en los dos períodos.

Platense se presentó con tres jugadores de divisiones inferiores, y Atlanta completó su cuadro con un elemento de cuarta, los que se desempeñaron con acierto.

A las 15.15 se dió principio al encuentro, formando los equipos de la manera siguiente:

Atlanta: J. J. Medici; A. Urso y A. Montagnani; L. Celso, S. Pardo y T. Sánchez; I. Medici, P. Cardoso, R. Tazin, J. Debe y M. Casari.

Platense: A. Coslerto; R. Souhouri y J. Nolle; E. Diana, E. Dinari y E. Benamati; J. León, M. Cracco, A. Benítez, A. Duarte y M. Pardo.

Ganó el sorteo el cuadro visitante, que optó por jugar con el viento a favor.

El puntapié inicial lo dió Tazin, y la línea de Atlanta se detiene por Diana.

En los primeros diez minutos el juego va de un campo a otro sin que peligren las vallas, y recién a los 15 minutos una oportuna salida del arquero Coslerto anula una jugada de Tazin, y al recibir la ball Césarini levanta el tiro final.

Mastropalo concede un córner que Pardo tira desviado. Un foul de Celso a León lo patea reclamando Cracco, de tendido Medici con un golpe de puño que, dado el viento, no consigue alejar lo suficiente, tomando Benítez, que shotea alto.

A los 40 minutos de este primer tiempo se produce el primer goal a favor de Atlanta.

Cardoso hace un pase a Tazin y éste, con un tiro alto, anida la pelota en la red.

Poco antes de finalizar el período, se produce una discusión entre referee y jugadores de Platense, que reclamaban un penal. El juez había sancionado córner y mantuvo el fallo. Pateado el puntapié de esquina, no aporta otras ventajas.

El segundo tiempo se inicia con repetidos avances de los locales, teniendo Coslerto que emplearse a fondo para evitar la caída de su valla.

J. Medici por dos veces prueba a Coslerto, que responde bien.

A las 15 minutos Benítez, desde corta distancia, shotea al arco, obligando al arquero local a retirarse al suelo para evitar el fuerte tiro.

Siete minutos más tarde Platense consigue el goal del empate por intermedio de Benítez, que aprovecha una salida en falso de Medici.

Dos minutos después y ante la sorpresa general, Sánchez, desde treinta metros del arco, defendido por Coslerto, obtiene el segundo goal a favor de Atlanta.

A continuación los visitantes se emplean bruscamente, finalizando el partido con los locales en la ofensiva.

El juez Sapio actuó regular y fue poco enérgico para evitar el juego brusco.

Racing 2, Barracas Central 0

En Avellaneda se jugó este partido, que fué presenciado por una escasa concurrencia.

Las características distintas tuvo el encuentro, ya que en el primer tiempo los visitantes, favorecidos por el fuerte viento, pudieron mantenerse por más tiempo en la ofensiva.

En el segundo período los locales reaccionaron, y aprovechando la ventaja del viento pasaron a maniobrar durante todo el período en el campo adversario, presionando en esa forma con sus continuos ataques.

Dejamos constancia a la vez que en el último período se jugó bruscamente, dando motivo con ello a que dos jugadores se tomaran a golpes de puño.

El referee, procediendo correctamente, hizo retirar de la cancha a los dos protagonistas, que eran Ricciardi, del team local, y Santiago, del visitante.

A las órdenes del referee Néi Fofno se presentaron los cuadros así formados:

Racing: Devoto; Castagnola y Revisa; Ricciardi, Ronco y Albarello; González, Zabolata, Ronzoni, Ochoa y Rey.

Barracas Central: Soriani; Amelietas y Sautingo; Ferrari, Dominguez y Achar; Miguere, Fabiano, Passi, Balzani y Gutiérrez.

Ronzoni pone en juego la pelota, haciendo avanzar a su línea, sin conseguir resultado positivo alguno, ya que Santiago frustra la tentativa.

En seguida vuelven los delanteros locales a la ofensiva, y no había pasado 1 minuto del comienzo del match cuando obtienen el primer goal. González centra, y Zabolata, con un ajustado golpe de cabeza, anida la pelota en la red.

No obstante este inesperado contraste los visitantes no se desaniman, y jugando el juego al campo contrario consiguen mantenerlo en esas condiciones. Empero sus esfuerzos quedan defraudados ante la férrea defensa opuesta, finalizando el primer período sin variación en el score.

En el segundo tiempo, como dejamos consignado, los locales pasaron a la ofensiva.

A los 10' Ricciardi, que venía avanzando con la pelota, se encuentra con Santiago, y en forma intencional le da un golpe en la cabeza.

Al punto de igualar posiciones, pero no lo hizo por haber tirado sin dirección.

El referee actuó correctamente.

un puntapié, respondiendo el back con amenazas, lo que origina una escena de pugilato con el balón local. El referee ordena el retiro de la cancha a los jugadores mencionados.

Un minuto antes de finalizar este período, Ronco cede a Zabolata, quien con un estuerzo individual, con un fuerte tiro esquinado, anuda el segundo y último goal de la tarde.

Independiente 2, F. C. Oeste 0

Una considerable cantidad de aficionados presenciaron este match realizado en Avellaneda.

La interesante resistencia opuesta por el conjunto visitante dio lugar a que el partido resultase lúcido, pues en ningún momento dejó el entusiasmo de ambos contendientes.

El viento que por momentos sopla con mucha fuerza malogró algo el juego de combinaciones, por lo que abundó el juego de pases largos.

El referee Domenichini alistó los cuadros así:

Independiente: Irujo; Castillón y Hucar; Pérez, Goyenechea y Scoffano; Canavary, Ronzoni, López, Senano y Orsi.

F. C. Oeste: Pitner; Badino y Pink; Marchioni, Fernández y Marchioni; Larregina, Solano Mattos, Casoli, Alfieri y Giessani.

En el sorteo de vallas salió favorecido el capitán del equipo local, e iniciado el juego, las acciones se realizaron con mucho entusiasmo. A los 12 minutos los locales obtuvieron un córner sin consecuencias: minutos después, en otro córner frente a la valla de F. C. Oeste, no se produjo novedad alguna.

Continuó el juego, siendo muy repartido, aunque con un leve dominio de los locales, quienes obtuvieron varios córners que el viento malogró.

Reiniciado el partido en el segundo tiempo, cuando se llevaban jugados 19 minutos, Badino incurrió en hands dentro del área penal; la infracción fué ejecutada por Orsi, quien en esa forma abrió el score.

A los 37 minutos, Ronzoni, con un fuerte tiro venció a Pitner, y hasta cumplirse el tiempo reglamentario no se produjeron otras variaciones en el score.

Defensores de Belgrano: Mapelli; Simonetti y Penoni; Cecati, Briola y Marini; Medina, Gómez, Pascual, Caidas y Dinari.

Quilmes: Rumi; Sinagra y Draghi; Pollini, Caferri y Cairo; Campos, Magrini, Danaher, Cabano y Denda.

A las 14.45 Danaher inicia el juego, pero sin resultado, ya que los visitantes pasan resueltamente a la ofensiva.

A los 14 minutos, por foul de Pollini a Pascual cerca del área penal, el juez otorga el correspondiente puntapié libre. El mismo jugador visitante dirigió el shot y anota el primer goal de la tarde.

Continúa la ofensiva de Defensores de Belgrano, y a los 33 minutos Medina hace un pase a Caidas, quien no tiene inconveniente para acreditar el segundo goal a favor de su bando.

En el segundo tiempo continúa el ataque del cuadro visitante, y a los 34 minutos éste consigue el tercero y último goal por intermedio de Caidas al recibir un pase de Gómez.

El referee M. Gripan actuó correctamente.

Lanús 3, Estudiantes 2

En el field que el club Estudiantes posee frente al Tiro Federal, jugó este match ante regular cantidad de aficionados.

Durante el primer período los locales jugaron mejor que sus rivales, no así en el segundo, durante el cual Lanús acreditó los tres goals que le dieron el triunfo; en este período los visitantes demostraron una marcada superioridad sobre sus rivales, aunque no llegaron a ejercer sobre ellos un acentuado dominio.

Siendo las 15.5 el referee J. Gall, que jugó en forma indecisa, alistó los cuadros en la siguiente forma:

Lanús: Gómez; Salustio y Perri; López, Mac Couby y Fandini; Danelli, Pissa, Sarrouy, Raggi y Mac Lennan.

Estudiantes: Muschetti; Bortagary y Van Kaniende; Lagarde, Comelli, O'Gorman, Penzi, Márquez, Beaupême, Moltedo y Casabón.

El empuje con que comenzaron se cuando los locales bien proveer una pronta apertura del score, como efectivamente aconteció, pues a los 4 minutos de juego un centro de Penzi proveyó un entrecero que aprovechó Casabón para batir a Gómez.

A los 25 minutos del primer período, Penzi aprovechó un débil rechazo del guardavalla visitante para anotar el segundo y último goal a favor de su equipo.

Estos repetidos contrastes no desalentaron a los visitantes, quienes desde el comienzo del segundo tiempo ejercieron

AVANTI SIEMPRE EL MEJOR TOSCANO

MOVIMIENTO GREMIAL

Comisión socialista gremial

Reunión — Mañana sábado, a las 20.30, en el local Rivadavia 2089, se reunirá esta comisión y los delegados de las agrupaciones socialistas de oficina para continuar con la orden del día que se comunicará por nota.

AGRUPOACION S. DE CURTIADORES

Asamblea — La agrupación socialista de curtidores realizará asamblea hoy viernes, a las 20.30 horas, en el local social, Montevideo 90, siendo el orden del día muy importante. Se encarece puntual asistencia a todos sus afiliados. Todos los simpatizantes socialistas curtidores pueden concurrir a dicha asamblea.

Caja nacional de jubilaciones de obreros y empleados de empresas particulares

Balance del ejercicio de 1922

Esta institución ha publicado el balance del ejercicio correspondiente al año 1922.

En su activo posee la caja 3.007.100 pesos oro sellado y 14.686.638 pesos moneda nacional, en cuya cantidad se hallan comprendidos cerca de seis millones de pesos en títulos de renta, depositados en el Banco de la Nación. El fondo de conversión asciende a pesos 8.839.318.

En el pasivo aparecen 12.953.639 pesos como fondo de la ley número 11.110, que representa el capital de la institución.

La huelga del personal del Banco Español en 1919

RECHAZO DE LA DEMANDA ENTABLA POR LOS EMPLEADOS DESPEDIDOS

A principios de noviembre de 1919 varios empleados del Banco Español del Río de la Plata entablaron demanda contra éste, sobre cumplimiento de contrato o en su defecto indemnización de daños y perjuicios.

Expusieron los actores que, a principios del mes de abril de ese año, los empleados del mencionado Banco entre los que figuraban ellos, en el deseo de obtener de sus principales algunas mejoras, tanto en sus tareas como en la remuneración que se les pagaba, iniciaron un movimiento de reclamaciones que dió por resultado la formalización de un convenio que con fecha 15 de abril suscribió todo el personal del establecimiento, aceptándolo en representación de éste el entonces presidente Pedro Fernández, el gerente Herrándiz y el secretario Manuel Gobi, convenio que los empleados hicieron protocolizar ante escribano público.

Este convenio fué puesto en ejecución, pero pasados unos días el demandado comenzó a faltar a sus compromisos, de tal modo que trajo como consecuencia nuevos desacuerdos que dieron lugar a la huelga del personal, que se declaró en los primeros días del mes de mayo de dicho año, circunstancia que aprovechó el Banco para suplantar empleados con más de 20 años de servicios, por otros nuevos, violando así el artículo 20 del citado convenio, y para cubrir las ausencias empleó a los empleados en huelga para que en un término perentorio se hicieran de nuevo cargo de sus puestos.

A esto llamado, dicen los actores, concurren los primeros días uno cuantos, oportunidad que aprovechó el Banco para volver a tomar a los empleados que más le complacían, dejando a un lado a los demás. Los actores acudieron también al llamado del Banco, no a someterse a las nuevas imposiciones, sino a reclamar el cumplimiento del convenio celebrado, hecho que dió lugar a que fuesen exonerados sin consideración a los largos años de servicios prestados a la institución, y sin observarse el artículo 20 del pliego de condiciones. En consecuencia, consideraban violado dicho convenio, y no siendo posible obligar al Banco a cumplirlo, reclamaban daños y perjuicios, que después de los sueldos que decían adeudarse estimaban en 10.000 pesos para cada uno de los actores, la suma que por los perjuicios debió de abonarles el Banco.

El Banco contestó la demanda negando que los empleados fueran despedidos y afirmando que en la mencionada huelga ellos abandonaron voluntariamente el trabajo.

En cuanto al convenio del Banco con los empleados del mismo, niega capacidad legal a los que lo firmaron, en nominal de la entidad bancaria, y aduce que la declaración de que el actor Sufía tiene derecho a percibir las sumas que le reconoció el Banco, cuyo pago debe de efectuarse en el término de 10 días, sin intereses, y renuncia en todas las demás partes la demanda, con costas, finando en 1920 y 400 pesos los honorarios del letrado y del procurador respectivamente.

Veladas y contenciones

Comité pro preses y deportados — A solicitud de este comité se celebrará el 30 del corriente, a las 20 horas, en el salita "Unión e Benevolencia", Comisión 1922, una función y conferencia.

Se convocará al drama en tres actos "El matrimonio" y la comedia en un acto "El matrimonio" del doctor Pustecua, en un intervalo un compañero dará una conferencia.

Federación gráfica bonaerense

Asamblea general — El próximo domingo, a las 8.30 horas, asamblea general, en el local de la calle Belgrano 126. Orden del día: Informe de la C. G. A., desde el capítulo: Comisiones auxiliares; Designación de un delegado a la Unión obrera local; Informe de los delegados a la Sindical roja, y Designación de dos compañeros para que firmen las actas.

A los delegados — Se invita a los delegados de talleres a retirar de la secretaría la circular-convocatoria para la asamblea del próximo domingo, con el objeto de que la distribuyan entre los compañeros del gremio.

Huelga de gráficos en San Juan — Habiéndose declarado una huelga de gráficos en la ciudad de San Juan, se pone este hecho en conocimiento del gremio, a fin de que nadie acepte trabajar en sustitución de los compañeros huelguistas.

Confraternidad ferrovi

INFORMACION GENERAL DEL INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista bonaerense

ELECCIONES MUNICIPALES EN QUILMES

CONFERENCIAS DE PROPAGANDA

Con motivo de las elecciones municipales a realizarse en Quilmes el domingo 20 del mes actual, y a pedido del Centro Socialista de dicha localidad, la secretaría general de la Federación Socialista bonaerense ha designado los siguientes oradores:

Asambleas y reuniones

Avellaneda — Asamblea mañana 12, a las 20. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, actividad de los afiliados en los trabajos del Centro.

Comité electoral socialista de Avellaneda — De acuerdo con el artículo 20, de los estatutos del comité electoral, que dichos delegados de cada Centro, elegidos en asamblea general de los miembros en la primera quincena de mayo, el mismo encarece a los centros de la localidad nombrados los delegados que han de constituir el nuevo comité y lo comuniquen inmediatamente.

Estación Ramallo — Se ruega a los centros socialistas y demás centros culturales, que al enviar correspondencia al de la localidad, lo hagan a nombre del Centro Socialista, estación Ramallo, y no simplemente Ramallo, lo que motiva una gran demora en recibirla.

Diversas — Se ruega a los centros socialistas y demás centros culturales, que al enviar correspondencia al de la localidad, lo hagan a nombre del Centro Socialista, estación Ramallo, y no simplemente Ramallo, lo que motiva una gran demora en recibirla.

BALCARCE

Pésima administración comunal — No obstante las críticas de la prensa acerca del desquicio reinante en la municipalidad, las calles del pueblo siguen sucias.

El gobierno comunal parece ignorar que el barrido es algo imprescindible y solo se acuerda de cobrar el impuesto correspondiente.

Con la recolección de basuras ocurre algo parecido. Los carros aparecen por las casas de los vecinos cada diez o quince días, cuando aparecen, porque hay vecinos que pagan dicho servicio, pero sólo saben de su existencia por lo que otros dicen.

CORDOBA

CONVENCIÓN REFORMADORA — LA ENSEÑANZA LAICA Y LOS CLERICALES — MARANA CONTINUARA LA DISCUSION — EL CONFLICTO UNIVERSITARIO — RENUNCIAS — UN SEÑOR BELICOSO.

CORDOBA, 10 — La convención constituyente sesionará el sábado 12 para continuar tratando el capítulo de la constitución referente al régimen educacional.

Como informé en anteriores despachos, los elementos clericales desarrollan todos sus esfuerzos con el fin de implantar en las escuelas la enseñanza religiosa. Estos mismo elementos no concurrirán hoy a formar quórum, temiendo ser derrotados en la votación.

— Sigue complicándose el asunto universitario. El decano de la facultad de derecho elevó su renuncia al interventor. Espérase la renuncia del consejo de la misma facultad.

— El doctor Horacio Miravet recibió la visita de dos titulados "padrinos" que le enviaba el doctor Nazar Anchorena, rechazando una pelea con ésta a mano armada por "considerar indigno al adversario".

SAN JUAN

Sobre la fecha de la transmisión del mando gubernativo — La cámara de diputados insiste en la ley vetada — Manifestación bloquista prohibida.

SAN JUAN, 10 — La cámara de diputados celebró una sesión especial e insistió, como ya lo había hecho el senado, en la sanción de la ley fijando la fecha del 12 del corriente para la iniciación del período gubernativo.

Asimismo resolvió someter la cuestión de la ratificación de los tratados...

PARTIDO SOCIALISTA

JUNTA EJECUTIVA

Los miembros que componen la Junta Ejecutiva han sido citados a sesión ordinaria para esta noche, a las 21 horas, a objeto de considerar la orden del día que se ha distribuido por secretaría. — EL SECRETARIO GENERAL.

BOLETIN DEL PARTIDO

Los secretarios de las agrupaciones de la capital pueden mandar retirar de la secretaría general el número correspondiente al mes de abril.

Federación Socialista de la capital

Asambleas y reuniones

Sección 12. (N. Mataderos) — Arrocifos 524. Asamblea en 2a convocatoria (continuación de la anterior) mañana sábado, a las 20. O. del D. Informe de la Federación, proposiciones al congreso local, nombramiento de delegado al mismo. Se recomienda puntual asistencia.

Sección 12. (Nueva Pompeya Sur) — Requí 959. Asamblea extraordinaria mañana 12, a las 20.30. O. del D. Proposiciones al congreso local y nombramiento del mismo.

Sección 14. (Vélez Sarsfield) — Baragoro 235. Asamblea hoy viernes, a las 20.30. O. del D. A. B. C. renovación de la C. A. (3 miembros), proposiciones al congreso local de la C. A. de la Federación, informe del grupo comunal, designación de delegados titular y suplente al primer congreso de la F., invitación a nuestra biblioteca para constituir la sección de delegados al mismo, resolución de la C. A. varios.

Nota — Se encarece a los afiliados su concurrencia por lo muy importante de la O. del D., cuya votación debe merecer la atención de todos.

Sección 3a. — Suárez 2834. Asamblea (continuación de la anterior) mañana, a las 20.30. O. del D. Entrechido con el delegado del sindicato de metalúrgicos, nota del grupo parlamentario socialista sobre el bachillerato nocturno, funcionamiento de la biblioteca, varios.

Sección 9a. — Juan Jaurés 253. Asamblea hoy viernes, a las 20.30 horas. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, informe de la C. A. de biblioteca, resultado del voto general interno, varios.

Sección 10a. (Centro Socialista Obrero) — Méjico 2070. Asamblea extraordinaria hoy viernes, a las 20.30 horas. O. del D. Retención de la C. A.

Sección 12a. — San Juan 1386. Asamblea extraordinaria el miércoles 16, a las 20. O. del D. Informe de la Federación, informe del grupo comunal, proposiciones al congreso, nombramiento de delegados al mismo, elección de candidatos a miembros de la Federación S. de la C.

Sección 15a. — Padilla 546. Asamblea mañana 12, a las 20.30. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, informe de la C. A. de biblioteca, resultado del voto general interno, varios.

Sección 18a. — Cabrera 4922. Asamblea mañana 12, a las 20.30. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, pedido del Comité Ejecutivo.

— En el local del Centro se encuentran los boletines del informe de la junta de la Federación.

— Se encarece a los compañeros que aún no han retirado el carnet del corriente año, lo hagan a la brevedad posible.

Instrucción pública y popular

UNIVERSITARIAS

FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS — Clínica médica — El profesor suplente doctor Pedro S. García iniciará mañana sábado a las 10.30, su curso libre parcial de clínica médica, en la sala sexta del hospital Fernández. Continuará dictando dicho curso los sábados de 19.30 a 21.30.

Técnica de dentistería operatoria — El próximo lunes, a las 19, el profesor suplente doctor A. Zolotinsky, iniciará su curso complementario de técnica de dentistería operatoria, para continuar dictándolo los lunes de 13 a 14.30.

FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS — Conferencia del profesor Jéze — Hoy, a las 17.30, el profesor Gastón Jéze dará en el salón de actos de la Facultad de ciencias económicas una conferencia sobre el tema "Emisión de empréstitos internos en la Argentina".

FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS — Inauguración de curso — En vista de que el profesor titular de geografía física, doctor Juan Keldel, se halla ausente, en uso de licencia, y no teniendo día su cátedra suplente alguno, el decano de esta facultad ha encargado al profesor titular de geografía humana se haga cargo interinamente de aquella enseñanza.

El profesor doctor Félix S. Outas iniciará su curso hoy, a las 18.30, en el aula 4.

Exámenes — La mesa examinadora de antropología se reunirá en esta facultad hoy a las 18.30.

ASOCIACIONES ESTUDIANTILES

Centro estudiantil del instituto nacional del profesorado secundario — Se invita a los socios a concurrir a la asamblea general ordinaria que se realizará mañana sábado, en la que se informará a los miembros de la junta del centro durante el período 1922-1923 y tomarán posesión de sus cargos las nuevas autoridades del centro.

"Cuando me aparte de mi compañero cuya imaginación es tosea y limitada, me rodeará otra vez la soledad implacable de nuestra población hostil. Esto es horrible."

Permanecía inmóvil, como si tuviera los pies clavados a las piedras puntiagudas que formaban el suelo de la plaza, mientras el viento le asociaba las orejas.

—Vámonos, si le place, señor Bergeret; le acompañaré hasta la puerta de su casa.

Y avanzando los dos juntos, con frecuencia saludaban a otros hombres bien vestidos y cargados de juguetes y bomboneras.

—La condesa de Gromance — dijo el archivero — es de la familia Chapen. Sólo se tiene aquí noticia de un Chapen: su papá; el mayor usurero de la provincia. Pero si desenterramos el protocolo de los Gromance, familia noble de la comarca, descubrimos desde luego que a una señorita de Gromance, llamada Cecilia, en 1815 le hizo una barriga un cosaco. Es un asunto interesante para escribir un artículo en un periódico local. Preparo una serie, todos los años.

El señor Mazure no exageraba. Enzimo rabioso de sus contrarios, diariamente, de ser a sol, aislado en los dorados polvorientos de la prefectura, compulsado con implacable ferocidad los selicetatos treinta y siete mil documentos que allí se archivaban, con el objeto exclusivo de buscar escandalosas anécdotas referentes a las más encopetadas familias de la comarca. Y escribaba entre los pergaminos góticos y los papeles, timbrados durante dos siglos con las armas de sus reyes, envuelto en polvo, descubriendo pruebas que devoraba por las cenizas y...

En un momento sobre su adversario, después de obtener la victoria... Bien lesionados, no se retiraron del field, haciendo en él el papel de figuras decorativas. A la hora anunciada comenzó el encuentro, constituidos así los cuadros: Tigre: Orio; Vitale y Olmuto; Alonso, Guillard y Ocaña; Heisinger, Pallati, Zarlunga, Merfín y Moresl. Est. Porteño: Bolguers; Valsangiacomo y Bianchi; Matozzi, Palassi y Martínez; Costas, Sarrasqueta, Vecchia, Egoacué y Carreras. El primer período transcurrió entre una sucesión de fauls, que el juez no penó con suficiente energía. A los 30' Matozzi abre la serie, convirtiendo un penal de Osuna. A los 5' del segundo tiempo los visitantes obtienen el segundo tanto por medio de Carreras. Matozzi a los 31' convierte un penal de Ghetti, y el cuarto y último tanto de la serie fué marcado por Vecchia al recibir un pase de Costas a los 40 minutos.

Estudiantil Porteño 4, Tigre 0

Ann cuando el score que arroja esta fecha es un poco elevado, el triunfo de los locales es merecido, pero más a su juego eficiente, deben el triunfo a las brusquedades. Siendo tres los jugadores visitantes lesionados por las "caricias" de sus rivales, difícil es comprender las condiciones desfavorables en que disputaron el encuentro y el abundante número de faltas por que fueron vencidos. Ante Orio, retirado del field desmayado, en una de sus patadas recibió en el entrevero de jugadores frente a su silla, privó de su eficaz concurso a sus compañeros. Heisinger, que lo reemplazó, actuando en un puesto que no lo habitual, se desempeñó tan sólo discretamente. Los otros dos jugadores de Tigre, si...

Campeonato carretero de la provincia de Córdoba

VILLA MARIA, 10 — Corrióse hoy la carrera automovilística por el campeonato, disputándose desde el segundo hasta el quinto premio del domingo pasado, en que llegó sólo uno. El segundo premio lo obtuvo Eduardo Pedrazzini, con coche Ford, recorriendo una distancia de 301 kilómetros en 4 horas 4 minutos y 1 segundo y un promedio de 64.24 kilómetros por hora. El tercero le correspondió a Pedro Ingaramo, con coche "Cas", que hizo el recorrido en 5 horas 11 minutos 20 segundos 2/5. De seis autos que tomaron parte en la carrera, sólo llegaron tres.



Abogado Elegante Barato. Sobretodos desde \$ 30 hasta \$ 110. Tenemos el más grande surtido tanto en sus trajes como en accesorios. Para trajes y perramas rigen precios estupendos en nuestra colosal venta de invierno. Solicite catálogo No. 2.

Sobretodos desde \$ 30 hasta \$ 110. Tenemos el más grande surtido tanto en sus trajes como en accesorios. Para trajes y perramas rigen precios estupendos en nuestra colosal venta de invierno. Solicite catálogo No. 2. Albion House CANGALLO ESQ. MAIPÚ

HISTORIA CONTEMPORANEA POR ANATOLE FRANCE (Tomo segundo: El maniquí de mimbra) (Versión castellana de Luis Ruiz Contreras) Era el archivero señor Mazure. Desde que le había negado el ministro las palmadas académicas por considerarle falto de títulos que justificaran semejante distinción, y sus conocidos negándose a visitar a la señora Mazure, sabiendo que fué la cocinera y la querida, todo en una pieza, de los archiveros que sucesivamente le habían precedido en la custodia y ordenanza de los documentos de la región: el señor Mazure sentía un odio hacia el gobierno, un odio por la sociedad y un desprecio por todo, que le precipitaban en la más profunda misantropía. Y en aquel día, consagrado al amistoso visitante y a las felicitaciones respetuosas, para evitar mejor la diferencia que le inspiraba el género humano, habíase puesto un traje descolorido y andrajado, un gabán que las ajeles desahucadas y un sombrero de paja que su mujer, la bondadosa Margarita, tuvo en la punta de una caña como espantapájaros, mientras maduraban las cerezas del jardín. Vistándose compasivamente en la corbata blanca del señor Bergeret, dijo: —Se ha quitado usted el sombrero para saludar a una solenne brujona. Miró al señor Bergeret con un lenguaje tan apacible y tan falto de intención dudosas. Pero como le inspiraban piedad los misantropos, se detuvo...

Los ratones, crimenes antiguos y complacencias expludadas. A lo largo de la tortuosa calle de Tintillier iba refiriendo sus hallazgos cruciales al señor Bergeret, quien se mostraba indulgente por las faltas de los antepasados y curioso de sus usos y costumbres. Al decir de Mazure, había encontrado en el archivo atóxicos de un Terremonde, terrorista y presidente del "Club de los descamisados" en 1793, que renunció a su nombre de Nicolás Eustaquio para llamarse Marat Peuplier. Y Mazure se apresuró a facilitar a su colega de la Sociedad de arqueología, el señor de Terremonde (Juan), monárquico resellado y clerical, noticias acerca de un olvidado antecesor Marat Peuplier de Terremonde que dedicó un himno a la Santa Guillotina. También había descubierto un antepasado al vicario general del arzobispado, un señor de Goulet, o más exactamente, como firmaba el mismo, un Goulet Trocard, abastecedor del ejército, que fué condenado a presidio en 1812 por haber hecho pasar como carne de vaca la de unos caballos muertos; y las pruebas de aquel proceso habían sido publicadas en un periódico de la localidad. El señor Mazure prometía revelaciones más terribles acerca de la familia Laprat, incestuosa repetidamente; de la familia Courral, deshonrada en 1834 por un crimen de lea traición; de la familia Dellon, enriquecida en el agio de cereales; de la familia Quatrebarbe, cuyos progenitores eran dos bandidos, macho y hembra, que fueron ahorcados en un árbol del monte Duroc, en tiempo del consulado, por los mismos ladrones; y en 1860 recordaba aún algunos ancianos que, siendo niños, vieron pendiente de una rama de un árbol una forma humana en noticias inesperadas y de revistas...

—La mesa directiva de la unión obrera radical bloquista ha dirigido un telegrama al ministro del interior a propósito de la resolución del jefe de policía de esta provincia, recaída en una nota en que los bloquistas anunciaron la realización de una manifestación popular con motivo de la llegada de algunos delegados de esa. La resolución del jefe de policía dice así: "Habiendo la superioridad resuelto no conceder por ahora permisos para realizar manifestaciones públicas, según se ha hecho saber a esta jefatura, no ha lugar al permiso solicitado en la presente nota. — M. Otáñez, jefe de policía."

SANTA FE

El desbarajuste en el correo — Reclamación atendida — Festival de aviación — La huelga de castrés — En defensa de la nueva constitución — En el concejo deliberante — Impugnación de un proyecto — Comisión investigadora — Pavimentación — Adulteración de un cheque — Graves deducciones contra el servicio postal.

ROSARIO, 10 — El año pasado hicimos público el hecho de que para suscribirse al Diario de Sesiones de la cámara de diputados, era necesario hacer un viaje a la casa central de correos y otro a la jefatura. En el primer lugar expendían las estampillas y en el segundo daban el recibo. Si el suscriptor era nuevo y se dirigía en primer término a la casa central, tenía que hacer tres viajes, pues como allí se limitaban a decirle que las suscripciones se atendían en la otra oficina, que distaba casi tres cuadras, el interesado se veía obligado a volver por segunda vez al punto de partida para comprar las dos estampillas de a peso. El corresponsal de LA VANGUARDIA reclamó directamente pidiendo se evitase dicho inconveniente, pero aunque se prometió hacerlo, actualmente las cosas seguan como antes. Al repetirse el hecho, el aludido se dirigió al director general, en Buenos Aires, reclamación que ha producido un buen resultado inmediato: ya no existe el inconveniente.

La prensa local advierte al público mal atendido en sus reclamaciones, que debe dirigirse al director general. En vista de esta advertencia, la Cooperativa obrera de pan, que también es víctima del desquicio postal, ha resuelto quejarse, pues aunque se prometió al vecindario generalizar el reparto de correspondencia en el barrio en que se encuentra, no se ha cumplido la promesa ni se contesta a las notas en que insisten en el pedido.

—El próximo domingo tendrá lugar, en el barrio Sáenz Peña, un festival de aviación. La parte principal del programa estará a cargo del piloto Héctor Brancardi, el cual realizará distintos ejercicios acrobáticos. Tomará parte, además, los aviadores Ficarella, Andradá, Gatti, Basso y el capitán Holland.

Las entradas valen un peso la general, 1.50 para las tribunas y 0.50 para los menores de edad.

—El Sindicato de sastreros ha publicado una contestación al alegato patronal, demostrando en detalle el fundamento del pedido en discusión, que se reduce a un salario de \$ 6.33 por día. De la demostración surge que los patronos pretenden aumentar el precio de los trajes mucho más de lo que correspondería, en caso de aceptar el petitorio.

—Se anuncia una reunión de legisladores y concejales democratas, bajo la presidencia del doctor de la Torre, con el fin de cambiar ideas para hacer algo...

—El comerciante Valpey, de San Carlos Centro, envió uno de esos documentos, por correo, al cual ha sido sustraido y arreglado de modo que el \$ 250.35 del original se convirtieron en \$ 50.35.

Lo interesante está no tanto en la adulteración sino en la facilidad con que se producen los robos en el correo. Este robo de cheques parece indicar que son muchas las cartas "exploradas", es decir, abiertas y controladas, para encontrar una con cheque de esta manera no se explica el silencio...

SOMBREROS de gran moda, negros, gris y marrón. No pierdan la oportunidad de obtener la victoria. Envíanos al interior libre de gastos. Pedidos y giro postal a los fabricantes. JULIO C. ROSSI CORRIENTES 2164 Buenos Aires

práctico en el sentido de que se pone en vigencia la nueva constitución. —En la última reunión del concejo deliberante, uno de sus miembros manifestó que la lista de contribuyentes para formar las mesas inscriptorias para la ampliación del padrón electoral había sido hecha "irregularmente", afirmación que produjo una larga discusión, sin que se llegara a nada práctico, como no sea dejarla como estaba. —El mismo concejo ha nombrado una comisión para que determine todas las transgresiones y burias hechas por el intendente a las disposiciones adoptadas por dicha corporación, a fin de que proponga las medidas a tomar. Es sensible ver cómo se pierde el tiempo. Ya debería estar convocada el concejo de que se pondrá en discusión una vez más con estos actos, pero el intendente seguirá haciendo lo que le dé la gana hasta el prelado instante en que deje de ser persona grata a su jefe, el gobernador, cosa que no sucederá porque viole ordenanzas o se burle del concejo. En esta corporación falta el espíritu necesario para afrontar un conflicto valientemente, velando por sus fueros, razón por la cual se evitar actitudes que no conducen a nada serio.

El hecho se ha producido por haber el intendente alterado los términos de una ordenanza en la que se autorizaba a la Empresa belga argentina hipotecaria a ensayar un tipo de asfalto en un punto dado: el señor Roaillon ordenó que se hiciera en distinto lugar del convenio. —El intendente ha sometido a la consideración del concejo la lista de las calles en las cuales se efectuará la pavimentación. Las obras parece que empezarán pronto. —Se ha producido otra adulteración de cheques. El comerciante Valpey, de San Carlos Centro, envió uno de esos documentos, por correo, al cual ha sido sustraido y arreglado de modo que el \$ 250.35 del original se convirtieron en \$ 50.35.

Lo interesante está no tanto en la adulteración sino en la facilidad con que se producen los robos en el correo. Este robo de cheques parece indicar que son muchas las cartas "exploradas", es decir, abiertas y controladas, para encontrar una con cheque de esta manera no se explica el silencio...

JOSÉ PICCARDO IMPORTACION ACEBITES Y CONSERVAS 1056, MAGALLANES, 1064-Buenos Aires Proveedor de Cooperativas de la capital e interior CASA FUNDADA EN 1890

SEÑORAS EN TODO HOGAR LA JERINGA GIRATORIA "Dr. KOENIG" (QUE REEMPLAZA EL IRRIGADOR) ES INDISPENSABLE PARA LA HIGIENE INTIMA LEONARD PRODEL 1172-Avenida de Mayo-1172 BUENOS AIRES \$7.50

torno de la cual ondeaba una larga cabellera negra. —La mujer estuvo colgada tres años — dijo el archivero —; y su nieto es Jacinto Quatrebarbe, arquitecto de la diócesis. —Resulta muy curioso; pero no debemos propalar esas noticias — advirtió Bergeret. Mazure no le atendía. Pensaba publicar todo, todo absolutamente, darlo a conocer todo, a pesar del prefecto Worms-Cleavelin, el cual opinaba "que debía evitarse aquello que pudiera ser motivo de un escándalo, y causa de rencillas", amenazando al archivero con hacerle trasladar si continuaba divulgando antiguos secretos de familia. —¡Oh! — exclamaba Mazure relamiéndose por anticipado y en tono burlesco — sabrá todo el mundo que una señorita de Gromance parió un cosaquito en 1815. Hallándose a la puerta de su casa, el señor Bergeret empujó el tirador de la campanilla. —¡Qué poco vale todo eso! — dijo —. La pobre señorita hizo lo que pudo. Ya murió ella y el cosaco también. Que la indulgencia y la piedad acompañen nuestros juicios al recordarlos. ¿No es cierto? ¿Qué desojo le arrastra, mi estimable Mazure? —Es preciso hacer justicia! —El señor Bergeret, sin replicarle, tiró de la campanilla, y luego dijo: —Añade, amigo Mazure; más vale ser indulgente que justo. Le deseo esta felicidad para el nuevo año. El señor Bergeret miró — a través del cristal sucio de la portería — pensando encontrar alguna carta o algún paquete a su nombre; subsistía en su imaginación la curiosidad ansiosa de...

TRAJES A MEDIDA En casimires ingleses de LANA Y SEDA A \$ 95 A. FRANCHINI e HIJO - CANGALLO 1418

HECHOS DIVERSOS

Transfunte huido de un balazo — El comando de la segunda división del ejército solicitó días pasados de la policía de la capital, la captura del conscripto Ricardo Trucíos, por haber desertado en campo de los suenos...

LOS PRECIOS

MERCADOS DE HACIENDA

En la mañana de ayer se hicieron algunas operaciones con novillos especiales (Chilled beef) entre \$ 0.15 a 0.17 la libra y entre \$ 0.19 a 0.13 los de tipo Continental...

HECHOS DIVERSOS

Las autoridades policiales entregaron a Rivera el acusado, quien debía conducirse a la unidad militar ya expresada. En la esquina de Victoria y Rincón, el ciudadano Trucíos, aprovechando un descuido del agente Vidal Arzúza, apostata...

MERCADO DE ABASTO PROVIEDOR

Fueron descargados ayer en este mercado 469,000 kilos de frutas en general y 633,800 de verduras no ha variado, manteniéndose en iguales condiciones a las dadas a conocer en días anteriores.

ESPECTACULOS

TEATROS
COLON — En la administración del teatro está abierto el abono para la temporada lírica próxima, de las 13 a las 12 y de las 14 a las 18.
COLISEO — Charcas 1133. Compañía española de operetas Indes Berutti. Hoy, a las 21.15: La viuda interior. Platea, \$ 3. A las 21: La viuda interior (estreno). Platea, \$ 3.

BRONCERIA

Lámparas y cocinas a gas líquido. Economía, comodidad y confort. Luz más clara y barata del mundo. R. HAUPT Y M. PIZZA VICTORIA 3278 BUENOS AIRES

NOTICIAS MARITIMAS

SERVICIO DE CORRESPONDENCIA A LLEGAR
13 — De Europa y Brasil, en el Mollia, con fechas hasta el 22 de abril.
14 — De Europa y Brasil, en el Highland Laddie, con fechas hasta el 22 de abril.
15 — De Norte América y Brasil, en el Vandyck, con fechas hasta el 25 de abril.

HERNIAS (QUEBRADURAS) — A todo herniado le interesa conocer y adquirir el REDUCTOR "DORAT", que se confecciona sobre medida para cada caso de hernia...

OFERTA ESPECIAL OPTICA "IRIS" 188-Cerrito-188 Los anteojos y lentes enchapados en oro y garantizados por 10 años que costaban \$15 AHORA VALEN \$5 EXAMEN GRATIS DE LA VISTA POR ESPECIALISTA DIPLOMADO

TODO NIÑO en Alemania sabe que BIOMALZ no debe faltar en ningún hogar. BIOMALZ no es cerveza, sino extracto puro de malta, libre de alcohol, puede tomarse a cualquier hora, solo o en comidas.

ORQUESTA ROBERTO FIRPO En CAMBIO DE Figuritas "43" A \$ 3 cada uno o 150 figuritas "43" 6133. Harem (shimmy), Estupenda (paso doble).

LOS SABADOS-NUESTRA CASA PERMANECE ABIERTA TODO EL DIA MAYO 7 8 9 10 11 12 QUEDAN SOLO 2 DIAS LUNES | MARTES | MIERCOLES | JUEVES | VIERNES | SABADO nuestra clásica 2ª Semana de meses PRECIOS DE OCASION BREITCHWANTZ labrado, muy rica calidad, artículo muy especial para tapados, en los colores negro, gris y marrón. El metro, a \$ 12.50

A RETRATARSE A LA SOCIEDAD ARTISTICA CARLOS PELLEGRINI 282 Sucursal: RIVADAVIA 2230 Regalamos peinado y retrato grande en óleo de 12x16. Retratamos a \$ 15. Retratamos por carnet, dos por un peso.

TIENDA EL SIGLO Los pedidos de interés se atienden en el día. Av. DE MAYO PIEDRAS Y RIVADAVIA

Pida en Chopp: EXQUISITA CERVEZA DE LA ESTACION DE INVIERNO

REMATES

BERETTA y Cía.

POCOS PERO MUY BUENOS

EN SAN ISIDRO

58 LOTES \$ 6 por mes Base el lote.

Lea Vd. detalles:

En San Isidro. 58 lotes. Base \$ 6 por mes el lote. Los mejores terrenos...

La resuelta con la base de \$ 6 por mes en 110 mensualidades. Seña 3 meses y 2 día de comisión...

UN HOMENAJE A LOS TRABAJADORES

la parada Villa Barilari, sobre la loma, que venderemos el domingo 13 de Mayo, a las 14

La única forma práctica para beneficiar los intereses de la clase trabajadora es brindarles la oportunidad de constituir su hogar con escasos centavos...

MOVIMIENTO EN EL PUERTO

Entradas - Ingles Romney, de la rada, con carga, en el dique 2. Ingles Belloc, de Rosario, a completar, en el dique 2...

José Bacigaluppi e hijo

150 lindos lotes en Florida.

Los mejores terrenos de las imponderables tierras del Norte. Base, 5 \$ por mes el lote, en 100 mensualidades, sin interés...

El Domingo 13 de Mayo, a las 14, en los mismos. Tren gratis de Retiro a las 13.30, con parada en Colegiales a las 13.40.

BANCOS

BANCO POPULAR ARGENTINO

Fundado en 1887. Sociedad Cooperativa de Crédito (Ltda.). Capital realizado \$ 10.514.000. Reservas efectivas \$ 5.433.000.

ABONA POR DEPOSITOS. Caja de Ahorros, a la vista 4 1/2 % Plazo Fijo, 3 meses 3 1/2 % Plazo Fijo, 6 meses 4 1/2 % Plazo Fijo, 1 año 5 1/2 % Cuenta Corriente 1 %

El Banco acuerda descuentos a comerciantes, industriales y particulares que tengan cuenta corriente o caja de ahorro, o que la abran en adelante.

BUQUES SURTOS EN EL PUERTO

Ahena, dique 2; Abadesa, dique 2; Alperier, Blachuelo; Aya Mendí, dique 2; Arca M. Emburicos, Boca; Aranzamendi, dique 2; A. Jazgariberry, dique 2.

BANCO EL HOGAR ARGENTINO

Fundado en 1899. - Capital realizado, \$ 48.822.870. Fondos de reserva y previsión, \$ 12.930.115.94. Concede préstamos con garantía de propiedades y para construcción de casas...

MANIQUI

La France Oréaga. B. MITRE 1123. INDEPENDENCIA 3325. Landa importante fábrica de América BUENOS AIRES. Sucursal en Montevideo. SORIANO 966.

PERSONA BUSCADA

Benito Vázquez, domiciliado en San Martín No. 386 de la ciudad de Olavarría, desea saber el paradero de su hermano Armando, para ponerse en relación por asuntos de familia.

GIROS DE VAPORES

Publicamos a continuación los vapores llegados al puerto, con la indicación de la fecha de entrada de cada uno y su correspondiente paquete.

Profesionales

MEDICOS

SECRETAS y DE LA PIEL

Dr. CANTARELL - Especialista. Tratamiento moderno y garantido de las enfermedades venereosifilíticas, gonorreicas, impotencia viril y debilidad orgánica. Curación de la LEPTA y demás enfermedades graves de la piel con las aplicaciones del DERMICAL de Oriente.

Abonos económicos por mes. LAVALLE 910 - Consultas, de 14 a 17. Para empleados y obreros, de 20 a 22.

Dr. D'Alessandro

OJOS. ANTEOJOS, OPERACIONES, etc. C. Pellegrini 676. De 14 a 17. Gratis los viernes, de 9 a 11.

Dr. S. F. Gurfinkel

MEDICO DEL HOSPITAL DURAND. Clínica general. Consultas de 15 a 18. Para obreros y empleados especialmente de 18 a 20. Honorarios módicos. Calle Rodríguez Peña 178. Unión Telefónica 3787 Libertad.

Dr. Grimaldi

Especialista del servicio de enfermedades de la próstata, vejiga, riñones, etc., del hospital Ramos Mejía. U. T. 31 Retiro 1196. PARAGUAY 665. De 15 a 17.

Dr. IZZO. Especialista. Pulmones, corazón, estómago y enfermedades de la sangre. La tuberculosis se cura. Tratamiento nuevo y eficaz. Rayos X. Moreno 2236. De 9 a 11 y de 13 a 16.

SECRETAS

Urinarias, Avarias, Sangre y Debilidad. 606-914. Cura rápida. Uretritis, Estrechez Uretra, etc. por mi método. Válio. Electro y mi sonda de Auto-presión. Dr. SPINEDI - Rivadavia 1359. De 9 a 12 y de 14 a 20. (Domingos de 9 a 18).

Dr. Mario Cornero

(ESPECIALISTA). Curación rápida con Blenorragia: sueros y vacunas. Aplicación del 506-914. Sifilis: Trepal y Sulfarsenol. ABONOS ECONOMICOS. Jueves y domingos, consulta gratis. CORRIENTES 1737. De 9 a 11 y de 16 a 19.

Dr. ENRIQUE DICKMANN

Consultas todos los días, de 13 a 19. - Lavalle 1665. - U. T. 636. Libertad.

Dr. GREGORIO KRONHAUS

MEDICO CIRUJANO. Clínica en general, venereas, enfermedades de senos y partes. - Corrientes 3135. - Horas de consulta: de 14 a 17. - Obreros y empleados, de 20 a 21.

ESTOMAGO

ESPECIALISTA. Insuficiencia, Vientre, Debilidad, Entorpecimiento, Sápigo y Pulmón. Dr. SPINEDI - Rivadavia 1359. De 9 a 12 y de 14 a 20. (Domingos de 9 a 18).

Dr. Demetrio Aranovich

Enfermedades Internas, Partos. Consultas, de 15 a 18. LARCA 655. U. T. 4386 Mitre.

DENTISTAS

Dr. ADOLFO DICKMANN y ALBERTO BENAVENTE. Enfermedades de la boca y de los dientes. - Lavalle 1665. U. T. 356. Libertad. - Consultas: de 13 a 19.

CLINICA DENTAL

I. S. GUESTRINO. CIRUJANO DENTISTA. EXTRACCIONES SIN DOLOR. DIENTES ARTIFICIALES DE TODAS CLASES. HONORARIOS MODICOS. CORRIENTES 4315, de 9 a 12 y de 6 a 8 p. m., y CORRIENTES 1211, esq. LIBERTAD, de 1 a 5 p. m. U. T. 6599, MITRE.

CLINICA DENTAL POPULAR

DEL CIRUJANO DENTISTA J. M. SOSA. Calle Patricios 391, esq. Diamante. U. T. 2189 Buen Orden. EXTRACCIONES SIN DOLOR y todos los demás trabajos dentarios en general. - Taller mecánico en la casa. - Trabajo expedito y precios módicos. Horario: de 9 a 12 a. m. y de 2 a 8 p. m.

Dr. Arnaldo C. Miranda

Cirujano dentista. - Enfermedades de la boca y de los dientes. - Cangallo 1409. U. T. 4559 Libertad. 7443 Mitre. - En Lomas España 266. U. T. 933. Lomas.

Dr. Octavio C. Fernández

MEDICO. Jefe del Hospital de Kinesiterapia del Hospital de Clínicas. AFECIONES OREAS y ARTICULARES. FRACTURAS, LUXACIONES, ENTORSIONES, CONTUSIONES. PARANA 416, de 15 a 18. - U. T. 2010 Lib.

ABOGADOS

Dr. ARTURO VERA. ABOGADO. Asuntos civiles, comerciales y criminales en la capital y provincia de Buenos Aires. Cangallo 1372. U. T. 1923. Lib. QUILMES: Videla 250.

HUMBERTO BARRAZA y JOSÉ ROZAS

ABOGADOS. Asuntos judiciales en la provincia de Buenos Aires. Cangallo 1372. U. T. 1923. Lib. La Plata. Particular. Arcecho 228. U. T. 1992 Libertad, capital Federal.

Trabajo pedido y ofrecido

REPARTIDOR DE PUNOS SE NENE. Oferta. Presentador de 7.50 a 8.50 en el Hogar Obrero, Bolívar 1304. U. T. 3125.

Edictos judiciales

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Roberto Bunge, ha dispuesto se cite, llame y emplace por término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por doña EULALIA MENDIONDOU de LOUSTAU, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, abril cinco de 1923. Doctor Enrique Lazzariga (hijo), cte. secretario. U. T. 1116.

El señor juez de primera instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Juan Carlos Lagos, ha dispuesto se cite, llame y emplace por término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por CANDIDO MENDEZ o CANDIDO MENDEZ GARCIA, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, abril cinco de 1923. Doctor Manuel Beretervide, secretario. U. T. 1216.

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Martín Abelenda, ha dispuesto se cite, llame y emplace por término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por JOSE JAVIER TADDONIO o JOSE TADDONIO y doña LEONOR CAPRARA de TADDONIO, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, marzo trece de 1923. Doctor Nicolás González Iramain, secretario. U. T. 1715.

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Juan Carlos Lagos, ha dispuesto se cite, llame y emplace por término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por MANUEL o EMANUELE BARBESI, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, abril once de 1923. Doctor Pedro F. Funes, secretario. U. T. 1275.

El señor juez de primera instancia en lo civil de la capital de la república doctor Juan Carlos Lagos, ha dispuesto se cite, llame y emplace por término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por ROSARIO MEDEIROS de FIGALLO, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, abril seis de 1923. Doctor Manuel Beretervide, secretario. U. T. 1275.

El señor juez de primera instancia en lo civil de la capital de la república doctor Juan Carlos Lagos, ha dispuesto se cite, llame y emplace por término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por ROSARIO MEDEIROS de FIGALLO, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, abril seis de 1923. Doctor Manuel Beretervide, secretario. U. T. 1275.

Tintorería MARTINEZ

Limpiar y planchar el traje \$ 4. Teñir " " " " " 2. Se da vuelta a trajes y sobretodos. VICTORIA 942. U. T. 4681, Rivadavia.

A 0.75 DISCOS DOBLES "CASA CHICA" LIQUIDA LA ACREDITADA

Cambio discos usados por otros también usados, cobrando 0.30 por el canje de cada uno; continuamente nuevos discos para seleccionar. Discos rotos o gastados no Columbia paga \$ 1 el kilo en cambio de mercadería. En efectivo 0.80 el kilo.

GRAMOFONOS Gran stock, desde \$ 28 CATÁLOGOS GRATIS

"CASA CHICA", de A. WARD, Salta 574-676. - Bs. Aires, U. Tel. 0141, Riv. CERRAMOS A LAS 19.30 - Últimas novedades. - CATALOGO GRATIS

Aux Charpentiers MEXICO 1302. Casa especial en ropa para trabajo y para el campo. Impermeables. ofrecemos una sola clase LA MEJOR. Soliciten muestras y precios. Todo pedido de catalogo es atendido de inmediato...

COMPANIA ITALO ARGENTINA DE ELECTRICIDAD

651 - CORRIENTES - 659. A NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL. La Compañía ha inaugurado recientemente un salon para la exposición de aparatos eléctricos...

EL ARROZ Marca "EL GALLO" es IRREEMPLAZABLE

GRABADOS, SELLOS DE GOMA e IMPRENTA ENRIQUE BARÉS. Chapas grabadas, Numeradores, Esmoladas, Fechadores, para Puertas, Perforadoras. 537 VICTORIA - SARMIENTO 825. U. T. 392, Av. U. T. 1094, Riv. BUENOS AIRES. 'DANSE CATALOGOS

CASA ROVEDA

818 DEFENSA 818 Bº AIRES FUNDADA EL AÑO 1884. ROPA PARA OBREROS ADECUADA A CADA GREMIO o PROFESION UNIFORMES CHAUFFEURS PORTEROS, ORDENANZAS, GROOM ETC. ENVIAMOS CATALOGO GRATIS. Unicamente articulos de buen resultado. El mas grandioso surtido en la Republica. Precios reducidisimos.

Illustration of a man in a suit and a group of men in work clothes. ROPA NO SE DESCOSA.